

SÓLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo
concertado

Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

EL LECTOR DICE...

¿Cuál fué primero, el huevo o la gallina?

Con motivo de la venida a Sóller del gran barítono mallorquín Francisco Bosch, todo son comentarios y lamentaciones en corrillos y tertulias acerca de la poca concurrencia que suele ir a estos cultos espectáculos. Y no es la primera vez que así ocurre. Ante la venida de cada conjunto de esos—y esto sólo acontece entre nosotros muy raras veces—se producen las mismas quejas ante la falta de concurrencia de grandes masas. ¿A qué es debido este fenómeno?

Muchos comentaristas lo atribuyen a que este retraimiento impide la venida frecuente de grandes Compañías. Si el público no corresponde a los desvelos y sacrificios que la Empresa se impone para traerlas, no es extraño que ésta no se esfuerce mucho para complacer a una afición apenas perceptible. Y cuando lo hace, muchos se quedan en casa porque la obra que se pone en escena no interesa, o ya la vieron en Palma, o hubiesen preferido otra; porque el precio de la localidad les resulta oneroso; porque la Compañía, o la orquesta, o tal o cual artista no alcanzan en su concepto suficiente calidad. Y con estas excusas se retraen, y la función resulta poco animada, y en consecuencia transcurren muchos meses hasta que se nos presenta otra ocasión de repetir la suerte de ver otra Compañía de renombre.

Puede que los que así argumentan tengan en parte razón, pero en mi criterio no aciertan a reflejar el verdadero motivo del retraimiento que se observa. Yo creo que si se trajeran con mayor frecuencia espectáculos de categoría, esta afición incipiente tendría ocasión de desarrollarse. Y una vez cultivada, concurriría y haría concurrir a otras personas, que es lo que sucede en las otras poblaciones mallorquinas. Cuántas más funciones de teatro se dan más ganas se tiene de ver otras, siempre que las Compañías sean buenas y los precios al alcance de todos los bolsillos.

Por consiguiente, no debemos decir que no se dan más funciones de Teatro porque la gente no acude, sino al contrario. La gente no va porque se le dan tan pocas funciones que pierde el hábito de concurrir y no llega a cogerles el sabor. Pruebe

NOTA DE LA ALCALDIA

De interés para todos los Comercios e Industrias

Ahora precisamente, habiéndose declarado libre la venta de artículos tales como el pan, aceite, arroz, patatas, carne, pescados etc., es cuando la política del Nuevo Estado quiere, por todos los medios que están a su alcance, dedicar una campaña a fondo a favor del abaratamiento de las substancias y artículos, en beneficio sobre todo de las clases trabajadoras y humildes.

Esta Alcaldía ha recibido ya reiteradas órdenes en tal sentido y amplias atribuciones para castigar con el máximo de rigor y sin perjuicio de ponerlo en conocimiento de la Superioridad, para la imposición de sanciones más graves todavía, en todos aquellos casos de resistencia y oposición para lograr los fines deseados. Y especialmente de todos aquellos comerciantes desaprensivos que sin razón y sin causa justificada mantienen precios abusivos de los artículos que venden, y que sólo se preocupan de su bienestar particular a costa de la necesidad y manutención de los demás. Por todo lo cual lamentaría el que suscribe tener que hacer uso de su autoridad para corregir los abusos que se cometen. Por tanto, ruego y al propio tiempo ordeno a todos cuantos pueda interesarles, que, dentro de su sabia comprensión y estímulo, rebajen los precios de todos aquellos artículos que no los tengan en relación con su verdadero coste.

Este ruego y esta orden no sólo es para aquellos comercios e industrias del ramo de alimentación y vendedores con puestos abiertos en el Mercado Cubierto, sino a todos los comerciantes e industriales en

la Empresa a ofrecerle buenas funciones con alguna regularidad y ya veremos todos cómo se despierta en Sóller la misma afición que sienten en los otros pueblos de la isla por esta diversión tan amena y distinguida.

Con funciones habrá afición como con afición habrá funciones. Lo mismo que sucede con los huevos y las gallinas de la famosa locución popular. ¿Por dónde empezamos, pues?

UN AFICIONADO

Sóller, 3 Abril

general; no sólo para los artículos alimenticios de primera necesidad y cuyos precios tampoco están en armonía y al alcance en muchos casos de las gentes humildes y necesitadas, y son al propio tiempo elementos imprescindibles para el vivir y subsistir de las personas.

Espero la ayuda y cooperación del público en general. Que éste, en artículos como el pan, exija que la calidad y peso estén en relación con el precio que abone, pudiendo exigir su comprobación en el momento de su adquisición. Que me sean denunciados los casos de abusos cometidos para poder corregirlos. Esta Alcaldía procurará por todos los medios a su alcance establecer las medidas de vigilancia para su mejor cumplimiento; pero también el público en general, que es a la larga el más beneficiado, debe y tiene obligación de auxiliar a la Autoridad en el cumplimiento de su deber.

Ordeno también, y ya se ha hecho en otras muchas ocasiones, la obligación ineludible de tener fijado y puesto en sitio bien visible el precio de los artículos destinados a la venta, cualquiera que sea la clase de artículos, de todos los comercios, advirtiendo a los comerciantes y vendedores que se girarán visitas de inspección por personal a mis órdenes debidamente autorizado para ello. Y de las infracciones que se cometen se levantará el Acta correspondiente, y se remitirá a la Superioridad para la sanción a que hubiere lugar, sin perjuicio de la que por mí les será impuesta.

Espero, pues, no llegue el caso de tales medidas, y que de la buena interpretación de mis deseos, que son los de todos en general, podamos lograr un mayor bienestar y beneficio social, y que, además, por ser nuestra ciudad una de las más visitadas por el turismo, no sea ello motivo para encarecer las substancias, sino un mayor estímulo para que pueda ser divulgado por todos los vientos y países que Sóller brinda a sus visitantes y a sus moradores no sólo las bellezas de sus paisajes sino las máximas facilidades para el buen vivir y grata estancia en la misma de todas las clases sociales.

Así lo espera vuestro Alcalde,

NICOLÁS ARBONA.

GLOSA

Gobierno al nuevo modo

En la presente semana Sóller se ha visto honrada con la presencia del nuevo Gobernador Civil de la Provincia, Sr. Rodríguez de Valcárcel, que ha venido a conocerla y a auscultarla. En su primer contacto con la suprema autoridad insular, nuestro pueblo se ha visto gratamente sorprendido. Al empaque y circunspección con que los vasallos acudían antaño a platicar con sus superiores, vemos suceder hoy un nuevo estilo y modo, por obra y gracia de quien fía la justicia de su mando en la compenetración cordial con sus subordinados para conocer sus anhelos y necesidades y poder servirlos con mayor rectitud y eficacia.

Al constatar la llaneza y afabilidad del señor Gobernador como reflejo de un espíritu cultamente cultivado y consciente de su función rectora, no podemos menos de saludar con satisfacción el nuevo modo de gobernar que se instaure, presagio de una labor intensa y fructífera.

Sóller, señor, siente vivos deseos progresistas, que hasta ahora hubo de ver frenados o entorpecidos por la inercia o la incompreensión circundantes. Cuando, como en este caso, percibe a su alrededor claras voces de aliento y acicate, se cree cerca de abastar la meta quimérica e intangible de sus más caros ensueños. Todas aquellas mejoras que están a su alcance parecen después de vuestra venida y de vuestros estimulantes apremios más reales y asequibles. Largos años de indolencia paralizaron y enmohecieron este paulatino desenvolvimiento. Pero ahora, con vuestro insigne tutelaje, va a ser posible reemprender aquella áurea trayectoria que en el primer tercio del presente siglo iba transformando nuestro valle en un emporio y en un edén.

Bienvenidos sean el nuevo modo en el gobierno de esta isla y el perspicaz artífice que ha venido a instaurarlo. Sus métodos y sistemas, su vigilante cura de las funciones de su cargo, sus innegables dotes de mando revelados al frente de sus anteriores destinos, le acreditan de gobernante sagaz y concienzudo. De su gestión, iniciada bajo tan buenos auspicios, la provincia balear espera mucho. Y Sóller, huérfana hasta hoy de amoroso y paternal amparo, ve en su gestión y guía al preclaro promotor de sus más urgentes mejoras.—M. M. C.

Folleín del SÓLLER -12-

No quiero curas entre tú y yo

Novela original de PIERRE L'ERMITE

Traducida por el Rdo. D. Jerónimo Pons para la Editorial Aldecoa, de Burgos

Y Gilberto es uno de esos fervientes enamorados.

Los jóvenes desean realizar el programa trazado la víspera, en La «Gorriona», y no se detienen en nada. Anhelan ante todo ver al señor cura y entenderse con él, en lo tocante a la boda.

Y quiso la buena suerte que se encontraran con el señor cura, P. Paulet, al pie de la escalera, cuando se disponía a subir al despacho.

La entrevista fué muy cordial. El señor cura y Luciana, de común acuerdo, procuraban remover los obstáculos que pudieran separar a dos hombres de mentalidad diferente y que no se habían visto jamás.

Se habló del matrimonio, como era natural... de la ceremonia y de los detalles que gravitan en torno de la misma; pero también hablaron del Palacio de Justicia, de algunos abogados en ciernes, feligreses de S. Francisco de Sales, y de un anciano Presidente

del Colegio de Abogados, amigo personal del señor cura.

—Va usted a vivir en un barrio muy alegre.

—Si encontramos un piso que nos convenga.

Si lo permitís, yo os ayudaré a encontrarlo... Barrio tranquilo, muy aireado, de anchas avenidas, el Bosque de Bolonia a dos pasos... Usted podrá crearse o continuar relaciones agradables. Aquí dispondréis el nido, lindo y acogedor, que presidirá esta pequeña Luciana a quien conozco de niña y preparé para la primera Comunión. Era entonces la época de los cabellos cortos. Estuvo a punto de rendirse a la moda, tentada por el ejemplo contagioso de sus compañeras, pero yo le ayudé a resistir a la tentación... ¿Lo recuerdas, Luciana?

—Sí, señor cura... Aquel día estuvo usted muy duro...

—Porque el artista se unía al sacerdote para defenderte de tí misma.

—Hubiera sido lástima cortar tan hermosos cabellos—exclama Gilberto.

—¿Verdad que sí?... Pero la moda, la terrible moda reinaba a la sazón con una violencia más avasalladora aún que la costumbre. Luciana se salvó de sus estragos... Ya ve, pues, señor mío, como en buena parte me debe a mí esos cabellos... Luciana, además, ha prestado su ayuda al cura en algunas obras parroquiales de apostolado social. ¡Eso sí! Sólo en aquéllas que eran compati-

bles con sus deberes de familia, que siempre deben pasar a primer plano... Ha explicado catecismo a pequeños diablitos... Ha representado, con otras jóvenes de su edad, interesantes juguetes dramáticos y cómicos en la sala parroquial. Ultimamente se ocupaba con todo interés de mis lobeznos... los simpáticos «boys-scouts».

—¡Tan agradables como son! ¿Asistirán a mi boda?

—¡No faltaba más! Es un deber de gratitud. Aún más: si quieren lanzar los tres ¡hurras! de honor, cerraremos los ojos y, sobre todo, las orejas, ya que ese grito salvaje no es... muy litúrgico.

El señor cura se vuelve, entonces, paternalmente hacia el joven:

—¡Fíjese, estimado señor! Luciana, en la parroquia, es «de casa», y puedo afirmarle que es una joven de envidiables prendas la que usted va a tomar por esposa. En la Escritura Santa, la «mujer fuerte» se compara a una perla preciosa, para cuya adquisición un hombre da todos sus bienes.

—¡Qué bien comprendo a ese hombre!

—Tal vez le parezca un poco osado, al decirle tales cosas; pero, en realidad la familia y la parroquia, estas dos influencias bien acordadas, estos dos sentimientos bien conjugados, han hecho de Luciana lo que es hoy... una joven ideal, acabada, dispuesta para los altos deberes que le aguardan. Imagínese, pues, hasta qué punto ponemos todas nuestras esperanzas en usted...

—Procuraré, señor cura, no defraudárselas...

Al oírle, la joven reclinó suavemente la cabeza en el hombro de Gilberto, como para agradecerle su promesa.

—¡Qué Dios—continúa el P. Paulet—bendiga el hogar que vais a fundar! Cuanto más avanzo por el camino de la vida más me convenzo de que si la dicha humana, en este mundo, brota en alguna parte, es entre las dos piedras del hogar. Es precisamente por esto que, en mi parroquia, prodigo doquiera la palabra «familia». La familia es la célula inicial, salida de las manos de Dios. Moldeando, pues, la parroquia sobre la familia estoy seguro de no equivocarme. Pero... excúsenme. Me dejo llevar a menudo de mis ideas... y tendréis hoy tantos pasos que dar!...

Gilberto sonríe. Esperaba, a ojos vistas, esta conclusión con un poco de impaciencia.

—Cuando se vive en el campo y se viene a París por unas horas siempre se tiene prisa, ante el temor de no poder cumplir todos los encargos. Los grandes almacenes nos llaman. Llevo una larga lista en el bolsillo...

—Por lo mismo, querido señor, no les retengo más y me excuso nuevamente de haber abusado.

—No tiene por qué excusarse, señor cura. Esta visita era el principal objetivo de este día. Luciana y yo estamos encantados de

(Continuará)



D. JUAN BUSQUETS PONS

Falleció en esta ciudad el día 30 de Marzo de 1952,

A LA EDAD DE 77 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

E. P. D.

Sus apenados: esposa, D.^a María Oliver Mayol; hijas, D.^a Magdalena y D.^a Pauline; hijos políticos, D. Pierre Fisse Nogués y D. Juan Colom Rullán; nietos: Jean-Jacques y Marie-Luise Fisse Busquets; Miguel, Margarita y María Christiane Colom Busquets; hermanos políticos: D.^a Magdalena Estades Albertí, D.^a Francisca Rullán Oliver, D. Jaime, D. Vicente y D. Bartolomé Oliver Mayol, D. Pedro-Lucas Oliver Ribas, D.^a Catalina Magraner Oliver y D.^a María Bauzá Enseñat; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes), participan a sus amistades esta dolorosa pérdida y les suplican tengan presente en sus oraciones el alma del finado, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

Casa mortuoria: CA 'N BUSQUETS
Frente a la «Tafona Cooperativa»

COLABORACION

RESTAURANDO

Es en este tiempo de Pasión cuando las capillitas del Via-Crucis recobran todo su ambiente y toda su emoción. Encuadradas en sus marcos austeros, son ornamento de las fachadas y de las calles, y testigos del religioso entusiasmo que un día sintieron nuestros mayores por la Pasión del Redentor.

La devoción a los sufrimientos del Hombre-Dios, tan antigua como el mismo Cristianismo, adoptó durante la Edad Media la forma de Via-Crucis. Los cruzados, vueltos de los Santos Lugares, reprodujeron en las respectivas poblaciones el camino doloroso que, a costa de tantos afanes, habían logrado recorrer en Jerusalén. Primero, el número de estaciones fué indeterminado; en algunas partes llegó hasta treinta y cuatro, pero, al finalizar el siglo XV, estaban ya fijadas las catorce estaciones que muy pronto haría suyas toda la Cristiandad.

También en nuestra tierra tiene arraigo de siglos la devoción al camino del Calvario. Instalada en Valldemosa la primera imprenta de Mallorca, fué uno de los primeros libros que de ella salieron la *Devota contemplació i meditacions de la Via Sacra*, obra del sacerdote poeta D. Francisco Prats, cuyo pie de imprenta ostenta la fecha de 1487. Un siglo largo más tarde, en 1615, el franciscano Padre Juan Vicens, natural de Pollensa, fundaba en Mallorca la devoción al Via-Crucis, colocando en el trecho que separaba su Convento de Observantes de la ciudad de Palma, las correspondientes estaciones. Poco después imitábase su ejemplo en el monte de Santa Magdalena de Inca, en otros empinados vericuetos y en las calles de no pocas villas mallorquinas.

Muy de extrañar sería que no se hubiera establecido también en aquel entonces tan piadosa devoción en Sóller, donde los franciscanos—los fieles custodios de los Santos Lugares—tenían una Comunidad tan floreciente y avispada. Primero estuvieron marcadas dichas estaciones con unas sencillas cruces de madera, que después llegaron a desaparecer totalmente, sustituidas por las capillitas actuales, colocadas, según parece, a principio del siglo pasado.

Es cierto que, como afirma Rullán y Mir, «los religiosos franciscanos, en el siglo XVIII, introdujeron aquí la costumbre de hacer el Via-Crucis por la tarde del Domingo de Ramos, predicando en

cada una de las estaciones. El acto se hacía con grande aparato de caperuzas y numeroso concurso de hombres y de mujeres. Principiaba en la Parroquia y terminaba en el Convento. En cada uno de los puntos donde paraba la procesión para escuchar la plática o sermón, se construyó una capillita con una pintura alusiva a la Pasión del Salvador que allí se meditaba. La igualdad de forma que tienen estas capillitas o nichos indica que todas fueron construidas al mismo tiempo. El fondo está cubierto de azulejos que forman un cuadro donde se ve una pintura alusiva a la Pasión y unas cuartillas de mérito escaso, pero bastante piadosas. Cuando se verificó la exaustración de los frailes, la Parroquia continuó la práctica de predicar los doce sermones, pero sin salir del templo.

«El Jueves Santo—dice el mismo autor—los fieles se ocupaban en hacer el Via-Crucis, rezando según su devoción en cada una de las estaciones, las cuales en este día se iluminaban y adornaban con flores. Era en gran manera edificante ver al padre y a la madre rodeados de sus hijos, aunque fuesen éstos de mayor edad, arrodillados en medio de la calle, frente a la capillita que los recordaba una escena de la Pasión, los cuales, antes de levantarse, besaban humildemente la tierra.»

Estos «pasos» debieron proceder de los alfares valencianos o catalanes, puesto que Mallorca, que en otros tiempos había sido centro de fabricación y exportación de preciosas piezas de cerámica a las que dió hasta su nombre—mayólicas—quedó durante siglos ignorante de tal arte, y si se exceptúa la efímera existencia de la fábrica «La Roqueta», puede decirse que hasta hace muy pocos años no coció un solo azulejo.

A pesar de las inclemencias del tiempo, a pesar de las vicisitudes de la política y de los cambios de propiedad de los domicilios, Sóller sigue ostentando en la calle de más tráfico comercial y turístico una de las colecciones de «pasos» más bellas que en Mallorca puedan hallarse. Por eso era de lamentar que, a ambos lados de nuestra iglesia del Convento, aparecieran, como cuencas vaciadas de sus ojos, las capillitas de las dos últimas estaciones despojadas de sus dibujos. Llevaban grabadas las huellas del salvajismo. Sin duda alguna habían saltado

CUARENTA AÑOS ATRAS

23 Marzo de 1912

Celebróse el martes de esta semana en el salón-teatro de la «Defensora Sollerense» otra reunión con objeto de enterarse del Reglamento de la proyectada entidad musical que había de presentar la Comisión encargada de redactarlo. Fué leído íntegramente, y después de modificar algunos de los artículos y añadir otros, quedó unánimemente aprobado. Según dicho Reglamento, se titulará la Sociedad en aquel mismo acto constituida Lira Sollerense, cuya nómina social formóse con la inscripción de todos los asistentes, y para la elección de los que habían de formar la Junta Directiva fué nombrada por aclamación una ponencia que eligiera de entre los inscritos a cuatro socios propietarios y a cuatro de número sin expresión de los cargos que cada uno de ellos había de desempeñar, pues, según lo reglamentado, deben repartírselos los mismo elegidos. Fueron ponentes D. Juan Marqués Arbona, don Guillermo Ripoll Deyá y D. Bartolomé Colom Ferrá, los cuales, reunidos en la Secretaría, acordaron proponer la elección de los socios: Propietarios, D. Miguel Ballester, D. Emilio Conte, don Jaime Marqués y D. Rafael Vich. Y Numerarios, D. José Vicens Rubí, don Melchor Servera, D. Rafael Cortés y don José Bauzá Llull, que quedaron sin

los azulejos a pedradas, en tiempos de irreligiosidad política o de abandono de la juventud escolar.

Pero el mal tenía remedio. Unas manos piadosas habían copiado, hacia 1904, el texto de las estrofas que iban al pie del dibujo, y otras manos, no menos cuidadosas, conservaron solícitamente este texto. Dibujóse la misma cenefa que orla las demás estaciones: en el centro acomodóse la correspondiente escena, y la fábrica Durán, de Palma, la trasladó a los azulejos.

Y sencillamente, calladamente como se abren las flores, han aparecido estos días de Pasión, a ambos lados del portal mayor de nuestra iglesia, las dos últimas estaciones restauradas.

¿Permanecerán largo tiempo intactas? Sería de desear que sí... Larga vida les concedan a ellas y a sus compañeras los hombres y los elementos, para ornato de nuestras fachadas y de nuestras calles, gloria de nuestra piedad, y para testimonio de nuestro amor a la Cultura y al Arte.

J. NICOLAU BAUZÁ, M. SS. CC.

oposición alguna elegidos, y con ello se dió por terminado el acto.

Ha sido un éxito verdadero la proyección en el cine de la «Defensora Sollerense» de la película del ferrocarril de Sóller. Las funciones del sábado, domingo y martes, festividad de San José, en que se verificó dicha proyección, estuvieron concurridísimas a más no poder, pues no quedó hueco sin ocupar. Fué idea feliz la de la impresión de esta película y hay que agradecerlo sinceramente al que la tuvo, ya que merced a ella serán universalmente conocidas bastantes de las bellezas que nuestro querido valle encierra.

El Administrador de Correos anuncia hoy un nuevo concurso para conseguir por arrendamiento el correspondiente local para la estafeta de Sóller y habitación de su jefe. El alquiler no podrá exceder de quinientas pesetas anuales. El plazo para la presentación de proposiciones es de veinte días.

El jueves, a las doce y media, llegó a la estación de esta ciudad un coche de primera arrastrado por la locomotora «Sóller». El viaje era de inspección, pues en el tren vinieron los ingenieros de la Jefatura de Obras Públicas de la provincia, señores Calvet y Frontera, y el que ha trazado la línea, Sr. Garau. Tomaron parte en la excursión el Director-Gerente de la Compañía, Sr. Estades, varios invitados y las familias de los ingenieros citados. A la llegada acudió numeroso público. Como el tren no regresó a Palma hasta el atardecer, el coche de primera fué muy visitado y elogiado grandemente su construcción y confort.

Y en la tarde de hoy, a las dos y media, arrastrado por la misma locomotora «Sóller» ha venido otro tren, que éste sí que presentaba un sorprendente aspecto de «tren completo», cosa que hasta la fecha no habíamos aún visto. Estaba formado por un coche de primera, que se ha estrenado hoy, un coche mixto y diez vagones, que llevaban unas treinta toneladas de carga. Se han congregado en la estación muchos curiosos, quienes han permanecido en el citado lugar todo el tiempo que se han practicado las maniobras preparatorias para el regreso a Palma de la locomotora, pues los coches y vagones debían quedar en la estación de Sóller.

Transportes ELIAS

SERVICIO EN CAMIONES

PARA TODA LA ISLA

Teléfono 48

CRONICA LOCAL

Del tercer aniversario de «Aguilas»

Con la función del jueves en el «Teatro Alcázar» finalizaron los actos conmemorativos

Con numerosa concurrencia—lleno el patio de butacas y media entrada en general—se repitió nuevamente el Concurso «Fiesta en el Aire» en el «Teatro Alcázar» en función de despedida al primer actor de la Agrupación, José Sanchis, y en homenaje a los jóvenes sollerenses reclutas del reemplazo de 1951 que ayer se incorporaron a filas.

Se repuso la obra en mallorquín *Es nebot de l'amo'n Tòfol* en la que Sanchis y M. Colom provocaron en los espectadores una continua carcajada, siendo muy celebradas las situaciones cómicas de la obra. Estuvieron muy bien secundados por A. Martorell, G. Castañer y S. Reynés.

Mientras se realizaba el escrutinio de los votos depositados por los espectadores, pasaron al palco escénico todos los reclutas, mientras la Orquesta Ritman's—que colaboró eficazmente en la parte musical de la velada—interpretaba una animada marcha militar. En nombre de sus compañeros habló José Sanchis y a continuación todos ellos fueron obsequiados con un ejemplar del libro «Para tí, Soldado», declarado de utilidad por el Ministerio del Ejército y editado por la Acción Católica Española.

El original concurso «Sopa de Letras» dió fin a esta velada, con la que han finalizado los actos conmemorativos del tercer aniversario de la fundación de «Aguilas» en nuestra ciudad, a cuyos Directivos felicitamos cordialmente por el éxito alcanzado.

Baile de Pascua en «La Unión»

Tendrá el aspecto de baile familiar y estará amenizado por una orquesta de Palma

La organización de una fiesta de sociedad para la noche de la Fiesta de Pascua ha producido entre los socios de «La Unión» el consiguiente beneplácito, por cuanto demuestra en la actual Junta Directiva deseos de proporcionarles frecuentemente motivos de expansión.

Para ese día se proyecta un animado baile familiar con la presencia de una renombrada orquesta de Palma. Por el interés que este baile ha producido promete verse muy animado.

Por los inconvenientes que suponía para algunas familias el carácter de Gala, de que se le quiso revestir en un principio, se ha desistido de darle esta denominación, lo que no será obstáculo para que alcance de todos modos la misma o mayor concurrencia.

Estación Meteorológica del Convento

ESTADO DEL TIEMPO

(Del 28 de Marzo al 4 de Abril)

Observaciones

Después de haber estado metidos, durante algo más de tres semanas, en la región dominada por el frente de aire caliente procedente del S. que nos hacía creer que habíamos entrado de lleno en la primavera, ha invadido nuestra isla una fuerte masa de aire polar, que ha desalojado en pocas horas al aire caliente, y al sobreponerse las dos capas de aire a temperaturas tan diversas ha dado lugar a la copiosa nevada que cubrió por completo los alrededores de nuestro valle.

Temperaturas:

Máxima absoluta,	22	grados el día 30.
» media,	21	grados.
Mínima absoluta,	4'5	grados el día 3.
» media,	11'1	grados.
Media de la semana,	16'5	grados.

Presión atmosférica:

Máxima,	758	mm. el día 3.
Mínima,	735	mm. el día 25.
Eaporación:	19'4	litros por m. ²
Lluvia:	30'1	litros por m. ²

SE VENDE

Olivar de unas cinco cuarteradas, con casaporche. Buena situación. Libre.
Informes: María Marqués, San Bartolomé, 13.—Oferta n.º 16

Sóller rinde homenaje a los «Dansadors de la Vall d'Or»

El Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia y el Ilmo. Sr. Presidente de la Diputación asistieron al brillantísimo acto organizado en el «Teatro Alcázar» por el Club Náutico

Pórtico

Todavía no hace un año que entre la mayor solemnidad y animación era bendecida la señera que adoptaba una incipiente agrupación, plétórica de entusiasmo y nobles anhelos, con sangre joven y ardiente, y con un corazón que latía tan sólo en los más puros deseos de renacer en nuestro valle esplendores de antiguos tiempos y brindar a nuestra ciudad—en su aspecto folklórico—un eslabón más, digno de parangonarse con otros pueblos de la isla.

Parece que fué ayer que vimos regresar airosa aquella agrupación de los concursos de Ferias y Fiestas de Primavera, enlazadas en su flameante estandarte las primeras cintas de una actuación, que proclamaban a los cuatro vientos las primicias de una labor que empezaba a dar sus frutos.

Era ello en el mes de Mayo de 1951. Nuestro pueblo apenas si había tenido ocasión de saborear los efectos de una afanosa y sólida preparación, cuando, por vez primera y con carácter oficial, dieron los «Dansadors de la Vall d'Or», en el «Centro Marianos», una exhibición particular, dedicada al Excmo. Sr. Marqués de Lozoya, Director General de Bellas Artes.

A los festivales folklóricos de nuestras Ferias siguieron otras actuaciones que la agrupación, en pujante carrera de perfeccionamiento, iba ofreciendo a nuestro más ilustres visitantes. Y así, una vez el doctor Pericot y otra, el Comisario General de Excavaciones Arqueológicas Sr. Martínez Santa Olalla, y tras ellos el sin número de extranjeros que nos visitaban pudieron llevarse, entre los bellos recuerdos de nuestra tierra, el encanto insospechado de nuestras viejas danzas y canciones.

La Agrupación ha cambiado mucho desde entonces. Y de lo que era antes una mera exhibición, ha tejido hoy un poema, que, recogiendo el más puro origen de nuestro folklore, ha ido engarzando una a una, en admirable espectáculo, las distintas facetas de nuestras más bellas y quizás olvidadas costumbres.

Con su «Canto a Mallorca» los «Dansadors de la Vall d'Or» han triunfado en Sóller. Triunfaron en Palma y en Barcelona y acaban de regresar ahora del Extranjero, colmados de aplausos y honores.

Aquellos primeros lazos y cintas se han ido multiplicando como por encanto. Y hoy aquella señera de los «Dansadors» ya se ha cubierto de honor y de gloria.

Llegada del Excmo. Sr. Gobernador

Invitado expresamente por el Club Náutico, quiso nuestra primera Autoridad Civil asistir a la función-homenaje que dedicaba el Club a los «Dansadors de la Vall d'Or», el pasado martes, día 1.

Acompañaban a S. E. su Secretario particular, Sr. Salcedo, y el Presidente de la Diputación, D. Pedro Salas, y el Director de «Balears» D. Jorge Andreu.

A su llegada a nuestra ciudad salieron a recibirle el Alcalde, D. Nicolás Arbona; el Jefe de la E. Naval, D. Carlos Pardo; el Comisario Provincial de Excavaciones Arqueológicas y Presidente de la Agrupación, D. Bartolomé Enseñat, y el Presidente del Club Náutico, D. Juan Mayol.

Seguidamente se trasladaron al Ayuntamiento, donde tuvo lugar la recepción oficial.

Cena en el «Hotel Ferrocarril»

Terminada la visita oficial y protocolaria, nuestros ilustres huéspedes se trasladaron al «Hotel Ferrocarril», donde fueron recibidos por la Junta en pleno del Club Náutico que les testimonió su adhesión y agradecimiento obsequiándoles con una cena.

Presidió el acto el Excmo. Sr. Gobernador, que tenía sentados a su derecha al Presidente de la Diputación, D. Pedro Salas, y al Presidente del Club Náutico, don Juan Mayol. A su izquierda se sentaban el Alcalde, D. Nicolás Arbona, y el Jefe de la E. Naval, D. Carlos Pardo. Seguían en

orden de colocación, el Secretario particular, Sr. Salcedo; el Comisario Provincial de Excavaciones Arqueológicas y Presidente de la Agrupación «Dansadors de la Vall d'Or», D. Bartolomé Enseñat; los miembros de la Junta del Club Náutico: D. Bartolomé Pons, D. Celestino Bonnin, D. Sebastián Alcover, D. Damián Mayol, D. Juan Puig, D. José Enseñat y D. Bartolomé Ferrá.

Se sentaron a la mesa, como invitados de honor, la señora Nadine Lang; el Director de «Balears», D. Jorge Andreu y señora; el crítico musical, D. Pedro Deyá y señora, y D. Miguel Vidal (Rat), redactor de «Balears».

A la hora de los postres hicieron su entrada en el espacioso comedor los «Dansadors», que ofrecieron a los comensales algunas de sus mejores danzas.

Agasajo a los participantes en el festival

A las 8'30 de la noche llegaban a nuestra ciudad en Auto Pullman de Viajes Meliá, los distintos grupos de colaboradores y participantes en este homenaje, todos los cuales habían tomado ya parte en el que se rindió en la «Sala Augusta». Venía con ellos el periodista Pedro Serra, que acompañó a la Agrupación en su jira por Bélgica.

Fueron recibidos por el Vice-Tesorero del Club Náutico, D. Agustín Cruellas, quien en nombre del Club, les obsequió con una cena en el Hotel «El Guía».

En el «Teatro Alcázar»

Parlamento del Sr. Ferrá

Reinaba gran expectación para esta velada, puesto que Sóller no había tenido ocasión de rendir un homenaje a los «Dansadors». La grandiosa manifestación de simpatía, cuando su llegada de Bélgica, volvióse a patentizar el martes en el «Alcázar», que ofrecía el mejor aspecto, como en sus días de gran gala.

D. Bartolomé Ferrá, secretario del Club Náutico, hizo el ofrecimiento del homenaje dirigiendo al numeroso público las siguientes palabras:

Excmo. Señor.

Ilmo. Señor.

Dignísimas Autoridades.

Señoras y Señores.

Más de dos veces he subido a las tablas de este escenario y otras muchas me ha cabido el honor de hacer la presentación y ofrecimiento de una velada.

Pero nunca me sentí tan emocionado como hoy al haberme delegado el Presidente y Junta Directiva del Club Náutico para ofrecer este justo y merecido homenaje a los «Dansadors de la Vall d'Or», y rendirles públicamente un entusiasta y cálido tributo de admiración, que lleva en sí toda la simpatía y orgullo que siente nuestro pueblo para quienes supieron poner tan alto su pabellón por tierras extranjeras.

¿Qué os puedo decir yo de los «Dansadors de la Vall d'Or» que ya no sepáis vosotros? ¿Qué cosa nueva os puedo contar, o qué elogios puedo hacer que no hayáis visto y leído en nuestro semanario SOLLER, en la prensa de la capital, o en los periódicos y revistas de la Península y del Extranjero?

¿Qué más podría añadir yo—pobre de mí—a lo que destacados cronistas y brillantes plumas han escrito una y otra vez—porque así lo merecieron—sobre esta sencilla y hoy ya famosa agrupación, cuyos éxitos han sido nuestros éxitos y cuyos honores han sido nuestros honores; los honores de nuestro propio pueblo—recibidos en un pedazo de su propio corazón, allá en tierra extraña—de tal manera que hicieron exclamar a Juan Ortega: «Sóller nos ha visitado?»

No. Nada nuevo puedo añadir yo a lo que se ha dicho y escrito.

Ahora sólo nos toca rendirles a ellos el tributo de nuestra admiración y premiarles aquí—cara a cara y públicamente—con nuestros aplausos—toda una labor de paciencia y afán y de constante superación, que les ha

hecho llevar con orgullo el nombre de nuestra tierra y de nuestra madre Patria por los mayores escenarios y teatros de la nación belga.

Y es así que a las medallas de Brujas y Bruselas y a los homenajes de la Embajada Española en aquella capital, y al reciente acto celebrado en Palma, en la «Sala Augusta», organizado por el periódico «Balears», quiere hoy nuestro pueblo que añada la Agrupación este sencillo y fervoroso homenaje de adhesión y simpatía.

Y nada más. El Club Náutico agradece de un modo especial la presencia entre nosotros de nuestra primera Autoridad civil, que con el Ilmo. Sr. Presidente de la Diputación han querido patentizar—así, con su presencia, su adhesión a este acto.

Nuestro agradecimiento a Nadine Lang, M.^a Teresa Perelló, a Juanito Caubet, a Francisco Campins, Miguel Segura, Ignacio Piña, Pedro Deyá, y Miguel Vidal que han contribuido con su colaboración a la brillantez de este acto.

Y nuestro mayor agradecimiento a los «Dansadors de la Vall» que con sus danzas y canciones y con la sonrisa en los labios, han sabido llevar la alegría de nuestro valle y el sabor de nuestras costumbres a una nación que empezó a conocernos y terminó amándonos, ensalzando así a nuestra tierra y a España.—He dicho.

Una larga salva de aplausos premió las palabras del señor Ferrá.

La Velada

El éxito de la misma casi podría decirse estaba asegurado, al correr la presentación de todos los números a cargo del conocido e insustituible Miguel Vidal (Rat), que, a través del micrófono, con su habitual humor y agudeza, fué deleitando a los asistentes, hasta convertirse en un verdadero actor en su parodia de las rimas de Bécquer.

Francisco Campins, excelente barítono, cantó impecablemente «Maravilla» de Moreno Torroba y un fragmento de «El carrer de les tres Roses» de Pedro Capellá y Pedro Deyá. Las ovaciones del público le obligaron a cantar «Plegaria», de Alvarez, que fué largamente aplaudido.

Juanito Caubet tuvo una breve pero acertada actuación, en su intervención de humorista. Sus chistes y gracias fueron muy reídos y celebrados.

Ignacio Piña, el violinista por antonomasia, querido y aplaudido siempre por el público de Sóller, nos deleitó con la «Serenata de Cubalick», y la «Serenata Intermedio», solo de violín, de «El Carrer de les tres Roses». Le acompañaba al piano el autor de esta partitura, Pedro Deyá, que acompañó también al barítono Francisco Campins. La actuación de Ignacio Piña fué larga y calurosamente aplaudida, dejándonos con ganas de saborear alguna más de sus célebres interpretaciones. Pedro Deyá compartió con él los cálidos aplausos.

María Teresa Perelló, linda soprano de exquisita voz, nos ofreció lo más selecto de su repertorio. El «Ave María» de Schubert y «Batti-Batti» de Mozart, fueron cantados magníficamente, recogiendo los más fuertes aplausos en su «Al'leluya» de Mozart. El público la obligó a repetir, cantando ella, en su atención, un fragmento de «El carrer de les tres Roses».

Nadine Lang, con su Ballet, cerró brillantemente la 1.^a parte del programa. Con la presentación del vals de la «Viuda Alegre» y «La Gioconda», dieron las alumnas de Nadine Lang toda una lección de gracia y de ritmo. Dorita Vallibre, Anita Ripoll, Bárbara Tous, Naty Batle, Vicky Armengot, Francisca Oliver, Maruja Sánchez y Margarita Salas, cosecharon los más calurosos aplausos.

El «Club Náutico» obsequió a María Teresa Perelló a Nadine Lang y su Ballet con sendos ramos de flores.

En el entreacto, el rapsoda Pedro Jaime recitó magistralmente «Toíto te lo consiento...»

Actuación de los «Dansadors».—Parlamento del Sr. Enseñat

La segunda parte del programa corrió a cargo de los «Dansadors de la Vall d'Or». Antes de su actuación, su Presidente don Bartolomé Enseñat dirigió al público las siguientes palabras:

Dignísimas Autoridades:

Señoras y señores,

Ante todo, en nombre de los «Dansadors de la Vall d'Or», quiero dar las más sinceras y expresivas gracias al «Club Náutico» de esta ciudad por el honor que nos ha dispen-

Folleto de la Excursión a Bélgica de los «Dansadors»

Próximo a editarse un reportaje gráfico del viaje efectuado por los «Dansadors de la Vall d'Or» por tierras de Flandes, se ha abierto una suscripción para su adquisición, limitada a quienes se hayan inscrito.

Constará dicho reportaje de unas 60 páginas y en él serán recogidas las crónicas y anécdotas de todas las actuaciones de nuestros danzadores, ilustradas con fotografías.

Se admiten inscripciones en: Establecimientos Rullán, calle General Franco, 4.

sado al organizar este simpático acto en homenaje a nuestra Agrupación.

Igualmente quiero expresar una vez más al Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia y al Ilmo. Sr. Presidente de la Excmo. Diputación de Baleares, nuestro reconocidísimo afecto, ya que tanto en Palma como en Sóller nos han concedido el honor de sumarse a estos homenajes honrándonos con su personal asistencia.

En especial he de expresarlo al Ilmo. señor Presidente de la Diputación, a quien tuve el honor de representar en nuestra gira por tierras de Flandes. A Vos, señor, os ofrezco todos nuestros triunfos y condecoraciones, así como los saludos y abrazos que el Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública de Bélgica, por mediación de su Director General me encargó os transmitiera. Igualmente el paternal saludo y abrazo de las ciudades de Bruselas y de Brujas que sus respectivos Alcaldes me dieron para Vos; así como también el más efusivo y cariñoso abrazo del dignísimo Sr. Embajador de España en Bélgica, el Excmo. Sr. Conde de Casa Miranda, que, emocionado por nuestros éxitos, tan cariñosamente nos recibió y agasajó. Y también del Club «Les Hirondelles» que tuvo la amabilidad de invitarnos y que tantas atenciones nos dispensó.

Por último hemos de dar las gracias a nuestro pueblo de Sóller presidido por nuestro dignísimo Sr. Alcalde, a quienes ofrecemos todo nuestro arte para el enaltecimiento de nuestra querida ciudad.

Es satisfacción nuestra hacer constar que de veras apreciamos la colaboración y ayuda recibida del periódico «Baleares», que aparte de divulgar y dar a conocer a Mallorca nuestros éxitos cuidó también de organizar el magno festival-homenaje del pasado domingo en Palma.

Por último, he de agradecer la presencia de cuantos han querido sumarse a estos actos y repetirles que los «Dansadors» quedan a la recíproca.

Y para terminar, permitidme que le diga al «Club Náutico» que ha organizado y a cuantos han colaborado en este acto: Pueblo que honra a sus hijos, pueblo que se honra a sí mismo.

¡Viva nuestro Gobernador! ¡Viva el Presidente de la Diputación! ¡Viva nuestro Alcalde! ¡Viva Sóller y Viva Mallorca, gloria de España!!!

Una gran salva de aplausos cerró las palabras del Sr. Enseñat. Seguidamente dió la Agrupación una exhibición de sus más destacadas y variadas danzas, enmarcadas en algunos cuadros de su poema «Canto a Mallorca».

Una pulcra interpretación de boleros, jotas, mateixes y copeos hacía al público aplaudir constantemente, obligando a la repetición de muchos números de su selecto programa.

Algunos de ellos, como el «Ball des Navevés» y «Copeo Matancers», fueron dedicados al Excmo. Sr. Gobernador, al Presidente de la Diputación, al Alcalde, al Club Náutico y a las Autoridades, terminando con el bolero de «S'Hort d'En Boira», dedicado a todos los asistentes.

El público ovacionaba y aplaudía largamente a la Agrupación, mientras los pequeños recibían al final de la actuación un ramo de flores, obsequio del Club Náutico.

Sóller ha correspondido y ha sabido mostrarse agradecida a la Agrupación de los «Dansadors de la Vall d'Or» y se ha sumado complacida a este homenaje, organizado con tanto acierto por el Club Náutico.

Que los «Dansadors de la Vall d'Or» vean en este justo y merecido premio la satisfacción del deber cumplido y un nuevo acicate para proseguir en su laudable labor de contribuir al enaltecimiento de nuestras costumbres y folklore y con ello al de nuestra querida Patria.—B. F.

Visita a Sóller del Sr. Gobernador Civil

El martes celebró una recepción en el Ayuntamiento a la que concurrieron las autoridades locales y una nutrida representación del vecindario

El martes de esta semana, 1.º de Abril, no sólo tuvo de notable para Sóller, la efeméride de la conmemoración de la Victoria que ponía epílogo a la campaña de Liberación, sino el aliciente del primer contacto del Gobernador Civil, Excmo. Sr. D. Alejandro Rodríguez de Valcárcel, con nuestra ciudad de Sóller.

La Alcaldía había hecho saber al vecindario, mediante bando, esta visita de S. E. y con atentos B. L. M. había invitado para la recepción que daría el Gobernador en el Ayuntamiento a las 17'30 a las entidades y personalidades de mayor relieve de esta ciudad.

Esto nos hizo suponer que en esa visita de nuestra primera autoridad civil habría algo que se saldría de lo corriente y en efecto, así ocurrió.

Poco después de la hora anunciada llegó ante la Casa Consistorial, en su coche oficial, el Excmo. Sr. Rodríguez de Valcárcel a quien acompañaban el Presidente de la Diputación D. Pedro Salas Garau, el diputado provincial y Director del diario «Baleares», D. Jorge Andreu Alcover y el señor Salcedo, Secretario particular del Gobernador.

Llegaron con ellos el Alcalde de nuestra ciudad, D. Nicolás Arbona; el Jefe de la E. Naval; Ilmo. Sr. D. Carlos Pardo; el Comisario Provincial de Excavaciones Arqueológicas, D. Bartolomé Enseñat; el Secretario del Ayuntamiento, D. Bartolomé Bosch y el Presidente del Club Náutico, D. Juan Mayol, quienes habían salido a aguardar a S. E. en las afueras de la población cerca del Convento.

En el zaguán de la Casa Consistorial el Sr. Alcalde fué presentando al Excmo. señor Gobernador las muchas personas de viso que allí se encontraban presentes, a las cuales S. E. fué estrechando la mano.

Se trasladaron luego todos los presentes al salón de sesiones. Ocupó la presidencia el Excmo. Sr. Gobernador, a cuya derecha se sentaron los Sres. Salvá, Andreu y diversos concejales. A su izquierda tenía a nuestro Alcalde, Sr. Arbona; al Jefe de la E. Naval, Sr. Pardo y a los demás concejales de nuestro Ayuntamiento.

En el espacio del salón, destinado al auditorio, se colocaron las restantes autoridades locales, funcionarios, representaciones de entidades y demás personas de viso que habían hecho honor a la invitación cursada por la Alcaldía.

El Alcalde, D. Nicolás Arbona, hizo uso de la palabra para dar la bienvenida al Excmo. Sr. Gobernador y a ruego de éste le informó, a grandes rasgos, de los principales problemas que tiene planteados nuestra ciudad.

Manifestó el Alcalde que, en cuestión de enseñanza, su aspiración era dotar de edificio propio para escuela nacional de niños en las barriadas de La Huerta y del Puerto, que carecen de un edificio adecuado. De toda urgencia es la cubrición de un tramo de torrente entre la calle de Vives y los bajos del Mercado Cubierto. También es necesaria la construcción de un puente en la desembocadura del torrente mayor, sustituyendo la actual pasarela de madera y reajustar el cauce del mismo torrente en su tramo final. Asimismo podría emprenderse la construcción de un grupo de viviendas para obreros y otro para maestros, en los solares que posee el Municipio en la calle de Cetre.

Terminada la breve exposición del Alcalde, se levantó el Excmo. Sr. Gobernador y dirigió la palabra a los reunidos.

Manifestó que, a pesar de que el motivo de esta visita a nuestra ciudad era presentar el homenaje que se dedica a una agrupación folklórica, no había querido desaprovechar esta ocasión de ponerse en estrecho contacto con las autoridades y pueblo de Sóller.

«Esta primera visita, a la que si Dios quiere seguirán otras muchas en forma periódica, es de simple protocolo, para que yo os conozca y para que vosotros me conozcáis.

Desde el primer momento me ofrezco a todos para colaborar con todo interés en lo que redunde en el bien común. A falta

de cualidades más brillantes ahí tenéis mi recta intención y mi buena voluntad.

No soy político y si he debido actuar en puestos de mando no ha sido por ambición, sino por disciplina. Desde mi juventud me siento plenamente identificado con los postulados de la Falange y tengo a mucho honor haberlos defendido con las armas.

En la lucha cayó a mi lado el mejor de mis amigos, el que había sabido inculcarme su entusiasmo falangista y fué ante su cuerpo caído que yo prometí ofrecer mi vida al servicio de España, en cualquier lugar que los mandos dispongan.

Cinco años he permanecido al frente de la provincia de Burgos, cooperando con la mejor voluntad. Del mismo modo pienso ocuparme de los problemas de esta provincia, esperando de todos una leal colaboración.

El ser un falangista sincero no me desviará de mi propósito de objetividad y de imparcialidad absoluta en el cumplimiento de mi deber de gobernar para todos. No hago distinción entre rojos y azules. Para mí todos sois españoles leales, mientras no lo desmintáis con vuestro comportamiento.

Me esforzaré en secundaros en la resolución de vuestros problemas locales. Y a propósito. Esto no debe tratarse solamente como cuestión que interese en exclusiva a los concejales de un Municipio, en coto cerrado, desinteresándose de ello todos los demás.

Voy a continuar en los pueblos de Baleares el mismo sistema que llevé a la práctica durante mi mando en Castilla. A Sóller y a los demás pueblos pienso venir con toda la frecuencia que haga falta, y lo mismo que esta tarde me reuniré con vosotros en consejo abierto, recogiendo las sugerencias que libremente tengan a bien dirigirme no sólo el Alcalde y concejales, sino cualquiera de las personas de este vecindario.

Ahora mismo, cualquiera de Vds., si lo tiene a bien, puede exponerme su punto de vista acerca de cualquiera de las gestiones que afectan a esta ciudad. Conociendo de antemano mi buena disposición, espero que otras veces, en lo sucesivo, me honraréis con vuestra mayor confianza».

Ocupándose ya de las cuestiones a que se había ido refiriendo el Sr. Alcalde, fué exponiendo las soluciones que, a su entender, podían ser aplicadas en cada uno de aquellos casos.

Lo de esas escuelas unitarias, de coste relativamente moderado, puede resolverse de una manera más práctica y rápida que el sistema consorcial con el Estado. Expuso las características de esa modalidad, y manifestó que ella dió tan excelente resultado que se construyeron unas seiscientas escuelas en la provincia de Burgos durante el período de su mando. De otras cuestiones, esperaba poder hacerse cargo de ellas sobre el terreno, en esta visita o en otras que efectúe próximamente.

Manifestó que tenía algo que decir en relación con el coste de las subsistencias en nuestra ciudad. Se le ha insinuado que en esta población la vida está más cara que en cualquier otra de la isla. Y se refirió a una queja que varios sollerenses exponían días pasados, en el diario «Baleares», en el sentido de que, mientras en Palma, gracias a la iniciativa de las autoridades, se expendían patatas en una mesa reguladora al precio de 1'20, en Sóller había que pagarlas a más de cuatro pesetas. La patata es alimento básico para muchas familias de limitados recursos, y habiéndola ahora bundante, no hay razón que justifique esos precios exagerados. Ofreció su colaboración a la Alcaldía para conseguir ciertos alimentos a precios más asequibles, que se expendieran en mesas reguladoras. Y aconsejó que el Alcalde, para el mejor éxito de su gestión, delegue en algunos de sus compañeros de consistorio sus funciones en la batallona cuestión de las subsistencias, cuyo abaratamiento debe conseguirse. El agricultor, el productor o el industrial deben obtener un razonable beneficio, y lo mismo el comerciante, pero sin pretender, por desafortunado egoísmo, un margen escandaloso.

Terminó el Excmo. señor Gobernador su discurso, que a ratos se convirtió en diálogo

Un rayo cayó en Muleta

Ha causado considerables destrozos en la red eléctrica, que ha quedado totalmente inutilizada

En las primeras horas de la tarde del jueves descargó sobre nuestra comarca una fuerte tempestad, acompañada de rayos y rachas huracanadas. Uno de los rayos, seguido de horrisono estampido, fué a caer en la caseta transformadora de la red eléctrica de Muleta, que quedó totalmente destruida con el techo derrumbado, paredes en ruínas y el material que contenía inutilizado o desparecido.

También quedó quemada en su totalidad la línea eléctrica de alta tensión desde la citada caseta transformadora de Muleta, emplazada en el recinto del Faro donde estuvo situada antiguamente la estación radiotelegráfica, hasta el transformador del Camp de sa Mar situado junto al camino de la Playa. Este transformador sólo ha sufrido desperfectos en la instalación del pararrayos pero la línea de conducción eléctrica que la unía con el de Muleta ha sido toda quemada y el cobre ha quedado fundido.

Una ramificación del rayo alcanzó también al Faro de Muleta, produciéndole algunos desperfectos aunque de poca consideración.

A consecuencia de esta descarga quedan sin servicio eléctrico el Faro de Punta Grossa, el Puesto de Observación de la Estación Naval y la Batería de Artillería de Muleta. La zona del Camp de sa Mar y de La Cementera, ayer a mediodía pudieron restablecer el servicio.

Tan pronto se tuvo conocimiento de estos destrozos, una brigada de operarios de la sociedad «El Gas» con su Director, señor Rullán, y el Técnico Sr. Pomar se trasladaron a examinarlos, apreciando los perjuicios señalados.

Por la importancia de las destrucciones sufridas en la caseta y en la línea de Muleta las pérdidas materiales son de consideración, pero, afortunadamente, no se produjo el menor accidente personal.

por la intervención del Alcalde, del Jefe de la Estación Naval y otras personalidades de las que, junto al Gobernador, ocupaban la presidencia, reiterando una vez más su ofrecimiento al vecindario de Sóller para cuánto pueda servirle desde su cargo.

Seguidamente se dió por terminada esa toma de contacto entre las autoridades y personas de viso de nuestra población con el mando civil de la provincia, que tan grata impresión dejó en todos, haciendo que se esperen excelentes frutos de esa disposición tan favorable de nuestro Gobernador que se esfuerza en su cometido con el mayor celo y eficiencia.

Seguidamente el Excmo. Sr. Gobernador y demás autoridades se trasladaron a la iglesia parroquial, que visitaron detenidamente. Se cantó una S'ive por la escolanía con acompañamiento de órgano.

Luego el Sr. Rodríguez de Valcárcel y sus acompañantes visitaron la Delegación de Falange Femenina. Les atendieron la Delegada Local, Srta. Catalina Poquet Oliver; la Divulgadora Rural, Srta. Juana Vidal Mayol y la Delegada de Falange en el Puerto, Srta. Margarita Melis Vicens.

Acto seguido se hizo una rápida visita al Mercado, apreciando la necesidad de facilitar el acceso de que carece. Trasládose luego el Excmo. Sr. Gobernador al puerto, hasta el recinto de la Estación Naval, sin descender del coche. Al regreso, se detuvo cerca de La Torre, y se hizo cargo de la conveniencia de que se construya un puente ancho y sólido que permita el acceso de vehículos al paseo de la Playa.

Digamos, a propósito de este asunto, que no sería de más, mientras se piensa en el puente, echarle un remiendo al estropeado piso del camino que lleva a La Playa, por el puente, asimismo mejorable, del Camp de sa Mar.

Y anochecido, el Gobernador, acompañante y varios elementos de la Directiva del «Club Náutico», organizador del homenaje a los «Dansadors de la Vall d'Or», cenaron en el Hotel del Ferrocarril, y asistieron luego a la lucida fiesta que se celebró en el «Teatro Alcázar», de la cual se hace mención más detalladamente en otro lugar del presente número.

Terminada la función, el Excmo. señor G. bernador y demás personalidades que se habían trasladado con él a nuestra ciudad, regresaron a Palma.

CRONICA LOCAL

I Congreso Nacional de Empresarios Cinematográficos

Se ha celebrado en Madrid con asistencia de un millar de empresarios

Las Empresas de Baleares estuvieron también representadas

Autorizada por la Superioridad la celebración del I Congreso Nacional de Empresarios Cinematográficos acaba de celebrarse en Madrid, del 26 al 28 de Marzo último, con la asistencia de más de un millar de representantes de las 4.000 salas de proyección que existen en España.

Ninguna región, por lejana que fuera, dejó de enviar su delegación. Baleares estuvo también representada por los señores don Fernando Tous, D. Miguel Alomar, D. Carlos Sureda y D. Miguel Marqués, que tomaron parte en todas las deliberaciones.

La apertura del Congreso tuvo lugar el miércoles día 26, en el vasto salón de actos del Ateneo, que se hallaba totalmente ocupado por los numerosos congresistas. Previamente el acto del delegado nacional de Sindicatos, Sr. Solís Ruiz, con el Director General de Cinematografía y Teatro, Sr. Argamasilla; el Jefe nacional del Sindicato del Espectáculo señor Gasanova y el Vicesecretario de Ordenación Económica.

El señor Gasanova pronunció unas palabras para agradecer las facilidades encontradas en los mandos de la Organización Sindical para celebrar este primer congreso.

A continuación el presidente del grupo de Barcelona señor Magaz resumió los catorce puntos del temario, que pueden resumirse en dos: impuestos e importación de películas.

Seguidamente el Delegado Nacional de Sindicatos señor Solís saludó a los reunidos y calificó de acertada la celebración de este primer Congreso. Aludió a los diversos problemas que tienen planteados los empresarios, para cuya solución pueden contar con el apoyo del Estado y de la Organización Sindical.

Por la tarde del mismo día se celebró la primera sesión de trabajo. Se dió lectura y fueron ampliamente examinadas las cuatro primeras ponencias que se refieren a «Impuestos», «Importación de películas y doblaje de las mismas», «Codificación de todas las leyes que afectan al espectáculo y sometimiento a información pública de un nuevo Reglamento de policía de espectáculos» e «Importación de carbones para arcos de proyección y de materiales accesorios para las cabinas».

En las sesiones celebradas el jueves y viernes fueron discutidas y aprobadas las restantes ponencias, que se refieren a la intervención en el Consejo de Administración del No-Do y que se permita la importación de noticiarios extranjeros; examen de las cuestiones públicas, que se estiman prácticamente convertidas en un impuesto más sobre el espectáculo; problemas laborales; denuncia del vigente convenio con la Sociedad de Autores sobre percepción de derechos; problemas derivados de la celebración de funciones en centros católicos y organismos oficiales; apertura de nuevos locales y locales ambulantes; contratos tipo para alquiler de películas y tarifas de consumo eléctrico para las cabinas de proyección y escenarios.

Aparte del temario indicado fueron tratados otros muchos aspectos relacionados con el espectáculo cinematográfico. A propuesta de la representación balear fué incluida entre las conclusiones a elevar a la Superioridad la de que exista un solo criterio en toda España para el lanzamiento de las películas con exclusión de todo criterio local en la admisión de pasquines, folletos y clixés de prensa.

El martes, Junta General de la H.O.C.

Para conocimiento de todos los socios se hace público que el día 8 del corriente, a las 9:15 de la noche, en el local social de «Ca'l Bisbe» tendrá lugar la primera Junta General de la Hermandad Obrera Cristiana. Los acuerdos que se tomen serán válidos en primera convocatoria. En ella se notificará el estado actual de Caja y se darán normas para el recto funcionamiento de la H.O.C. Se ruega asistan todos los socios a fin de enterarse de los acuerdos tomados.

«Les Hirondelles» reanudan sus excursiones a Sóller

En la semana entrante van a llegar los dos primeros grupos

Con la entrada en el buen tiempo el Club «Les Hirondelles» de Bruselas se dispone a reanudar en el presente año el desplazamiento de un considerable número de sus afiliados en excursiones sucesivas de grupos más o menos numerosos.

Los primeros han sido ya señalados con la llegada en la próxima semana, de un grupo de 65 el jueves, día 10, y otro de 90 el sábado día 12, al frente de los cuales viene el Delegado del citado Club Mr. Robert de Meutter, con propósito de residir aquí toda la temporada y de poder reanudar las relaciones con sus antiguas amistades.

Forman parte del grupo de excursionistas belgas unos veinte estudiantes de la Universidad de Amberes, bajo la dirección de sus profesores, catedráticos de Derecho Internacional PP. Talloen y Darquennes, ambos de la S. J., que ya estuvieron aquí el verano anterior.

El segundo grupo lo forman 90 estudiantes del Ateneo Real de Diest, y lo dirige su profesor Mr. Joseph François.

Nos place poder dar cuenta del principio de esta serie de excursiones que tanto contribuyen al acercamiento espiritual entre nuestros respectivos países y fomentan una de las principales ramas de nuestra economía insular. Y al dar la bienvenida al Delegado, Sr. Robert, que tanto ha contribuido a su organización, celebraremos que los turistas visitantes hallen en nuestra población los alicientes que esperan encontrar como motivo de su viaje.

Delegación Local de Abastecimientos y Transportes

Libertad de venta de Pan y Aceite

Decretada la libertad de venta de pan y aceite a partir del día 1.º del actual, y hasta que se regule la próxima campaña cerealista, toda la población que hasta la fecha se hallaba incluida en el régimen de racionamiento ordinario de pan podrán adquirir libremente este artículo EN LA PANADERIA QUE DESEE sin necesidad de corte de cupones. El público podrá adquirir la cantidad de pan que precise y los precios serán los siguientes: En piezas de peso inferior a 500 gramos, a 5 ptas. el kilo y para piezas de 500 gramos y peso superior, a 4'90 pesetas el kilo.

Asimismo podrá adquirirse el aceite sin limitación alguna, si bien éste podrá adquirirse en las tiendas de ultramarinos donde precisamente se hallen en la actualidad inscritas sus colecciones de cupones.

Lo que se hace público para general conocimiento. Sóller, a 4 de Abril de 1952.—El Alcalde Delegado Local, Nicolás Arbona.

BOXEO

Velada para el martes día 8 en el «Teatro Defensora». Jim Mora-Vidal

El próximo martes, día 8, a las 21'30, se celebrará en el «Teatro Defensora» una interesante velada de boxeo, que tendrá carácter de presentación de un equipo sollerense que se viene preparando asiduamente ante las diversas actuaciones que tiene concertadas en varias poblaciones de la isla.

Sabemos que su próxima salida va a ser en Alcudia dentro del mes actual.

El combate principal de esta velada será entre nuestro campeón Jim Mora y el excelente púgil mallorquín Vidal, considerado entre los mejores de nuestra isla.

El orden de la velada será el siguiente: Cuatro combates a 3 asaltos de 3 minutos: Simón-Lahoz; Serra (Pasteta)-Miguel; Espejo-Barna; Sancho-Joe Luis; Jim Mora-Vidal.—TED KID

FERROCARRIL DE SÓLLER

AVISO

A partir de mañana, día 4 del actual, los señores accionistas pueden hacer efectivo el dividendo activo de once pesetas por acción con impuestos, acordado por la Junta General de Accionistas celebrada el 24 de Febrero último.

Sóller, 3 de Abril de 1952.—La Dirección.

Nieve en Abril

Nuestros montes se coronan con la mayor nevada del año

A una serie de días templados y espléndidos, propios de la época primaveral en que nos hallamos, ha sucedido una racha rezagada de tiempo invernal, fría e inclemente, con bajas temperaturas, viento y lluvias y una copiosa nevada que por su intensidad ha sido la más profusa caída en nuestro valle en todo el pasado invierno.

El martes se inició bruscamente ese cambio de tiempo, cayendo en la noche un recio aguacero. El miércoles fué en aumento el descenso termométrico, llegando a una mínima de 4 grados y apareciendo en la cúspide de nuestras montañas las primeras nieves. El jueves la nevada fué considerable en duración e intensidad, cubriendo totalmente los montes circunvecinos y llegando durante la tarde hasta la misma población.

Ayer y hoy, aunque el frío es bastante vivo tiende a decrecer, y con las muchas horas en que el sol luce en el firmamento la nieve ha casi desaparecido por completo quedando a la hora en que redactamos esta nota sólo una poca en el macizo del Puig Major.

Puesto Regulador en el Mercado

Venta de patatas a 1'20 ptas. Kg.

Ayer, por medio de un bando, se puso en conocimiento del vecindario que en el Mercado había sido instalado un puesto regulador para la venta de patatas, a razón de 1'20 ptas. el kilo.

Este puesto se halla a disposición del público, mañanas y tardes, en las horas en que el mercado permanece abierto y hasta que se termine la partida que ha sido traída por las autoridades para regular el abastecimiento local de este artículo alimenticio.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

El sábado último llegó en avión, de Valencia, la señorita Margarita Canals Pizá adon de fué para las Fallas.

De su viaje a Barcelona llegó el mismo día, por vía aérea, el Técnico de la Compañía «El Gas», D. Francisco Pomar Colom.

Después de concurrir al I Congreso Nacional de Empresarios Cinematográficos, el domingo regresó de Madrid nuestro Redactor-Jefe, D. Miguel Marqués Coll.

De Commentry (Allier) llegó el miércoles D. Jaime Arbona Bauzá, con objeto de permanecer una corta temporada con sus familiares de acá.

Procedentes de Belfort llegaron el jueves los esposos D. Jorge Arbona Colom y doña María Colom Coll.

El mismo día vino de Zaragoza, para las vacaciones de Pascua, el estudiante D. Jaime Colom Pizá.

Ayer, viernes, llegó procedente de Angers D. Mateo Mayol Enseñat.

También llegó ayer, de Barcelona, con motivo de las vacaciones de Pascua, el estudiante de Medicina D. Francisco Mayol Castañer.

Se encuentra en esta ciudad por breves días, con objeto de verificar unas pruebas en la Estación Naval, el Capitán de Fragata y apreciado amigo nuestro D. Joaquín-María Pery.

SALIDAS

Después de pasar una temporada con sus familiares, el lunes regresó a Lille doña Margarita Coll de Puig.

Para pasar algún tiempo con sus hijos establecidos en Granville, hoy salen para esa población francesa los esposos D. Bartolomé Vidal Vicens y D.ª Antonia Rotger Verd.

Para Bourg-en-Bresse salieron ayer las señoritas Francisca Arbona Vidal y Catalina Vicens Vicens.

También regresó, ayer a Marsella, la señora D.ª Francisca Arbona Mayol, esposa de D. Bartolomé Coll, después de una corta estancia en Sóller al lado de sus padres.

Para residenciarse en la República Mexicana salió ayer de esta población D. José Rullán Casanovas, que se dirige a la ciudad de México.

PETICIÓN DE MANO

Por D.ª Catalina Moyá Bisbal, viuda de D. Amador Enseñat, y para su hijo D. Juan, funcionario de la Comaría local de Abastecimientos, ha sido pedida a D. Bartolomé Colom Noguera la mano de su hija, la simpática señorita Catalina Colom Bauzá.

La fecha de la boda ha sido fijada para en breve.

A los nuevos prometidos y a sus respectivos familiares enviamos con este motivo nuestra sincera enhorabuena.

NACIMIENTOS

Nos enteramos de que anteayer, jueves, día 3, los esposos Mr. Jean Maudet y doña María Vicens, residentes en Le Mans, del departamento de Sarthe, vieron alegrado su hogar con el nacimiento de su primogénito, al que se le impondrá el nombre de Miguel, como a su abuelo materno, nuestro paisano D. Miguel Vicens Mayol, también residente en la citada población.

A los felices cónyuges, abuelo y demás familiares del tierno angelito enviamos nuestra efusiva felicitación.

En Angers, el 31 de Marzo último, los esposos D. Pablo Coll Deyá y D.ª María Rullán Mayol vieron completada su dicha con el nacimiento de una preciosa niña, que ha sido bautizada con el nombre de María Antonia.

Con tan jubiloso motivo, enviamos a los padres de la recién nacida y demás deudos nuestra enhorabuena más cumplida.

DELEGADO DE «LES HIRONDELLES»

Ha sido confirmado en su cargo de Delegado local del Club «Les Hirondelles» para toda la temporada de verano que se avecina D. Francisco Pérez Ferrer, que ya desempeñó el mismo cargo el año anterior.

Deseámosle el mayor acierto en el desempeño del mismo.

NECROLOGICA

D. JUAN BUSQUETS PONS

A los setenta y siete años de su edad y confortada su alma con los santos sacramentos y la bendición apostólica, la entregó al Criador el próximo pasado domingo, día 30 del finido Marzo, el conocido propietario, antiguo comerciante en Francia, D. Juan Busquets Pons. Sucumbió a larga y penosa dolencia bronquial, que amargó ese último período de su existencia y sufrió él, no obstante, con ejemplar paciencia y cristiana resignación.

Su desaparición de este mundo ha dejado sumidas en amargo desconsuelo a sus amadas y amadas esposa, D.ª María Oliver Mayol, e hijas, D.ª Magdalena y D.ª Paulina, y sumamente afligidos a sus hijos políticos, D. Pedro Fisse Nogués y D. Juan Colom Rullán; nietos y nietas, hermanas y hermanas políticas, y demás familiares, lo cual no extrañarán quienes sepan que estuvo él toda la vida muy apegado a su familia, a la que entrañablemente quería y por cuyo bienestar siempre se desvivió, pues que con ello se confirma una vez más la exactitud del tan conocido adagio de «amor con amor se paga».

Y no sólo ha afectado a sus próximos allegados la sensible e irreparable pérdida del bondadoso anciano sino que ha causado igualmente general sentimiento entre sus numerosas amistades y demás personas que aquí le trataron, y entre las otras muchísimas de sus relaciones comerciales y sociales que cultivó en la populosa ciudad de Burdeos, donde por espacio de unos sesenta años vivió dedicado al comercio, a juzgar por el gran número de telegramas de pésame que de dicha capital se han recibido. Porque el señor Busquets en sus mocedades, como tantos otros jóvenes de su época, emigró a la nación vecina en busca del vellocino de oro, y al frente de su establecimiento—modesto al principio, pero que con su inteligencia, su laboriosidad y aplomo en los negocios pronto acreditó, amplió y consolidó—supo hacerse apreciar de su numerosa clientela y de cuántos otros amigos con su simpatía y afabilidad suma conquistó.

El lunes por la tarde se verificó la conducción del cadáver a su última morada, con acompañamiento de la Rda Comunidad parroquial con cruz alzada y numeroso séquito. Este acto, como el funeral celebrado en la mañana del día siguiente en la parroquia, constituyeron sentidísimas manifestaciones de condolencia, prueba del aprecio en que era tenido el Sr. Busquets y del sentimiento que su muerte había producido.

Descanse en paz su alma, y reciban los nombrados deudos, que lloran en estos instantes su eterna separación, la expresión de nuestro más sentido pésame.

DE TEATROS Y CINES

Fantasio
Alcázar
**PRESENTARÁN
DOS EXTRAORDINARIAS PELÍCULAS ESPAÑOLAS**

CFA
**Luis
MARIANO
Carmen
SEVILLA**


(Programa tolerado para menores)

**Presentación de Francisco Bosch, y
de su Compañía de Zarzuela**

El gran cantante triunfó plenamente en Sóller con el estreno de «Don Manolito».

Solemnes, en verdad, resultaron las funciones teatrales celebradas en Sóller en la presente semana con motivo de la actuación de la Compañía de Zarzuela de Francisco Bosch. La calidad del conjunto que acudilla nuestro paisano, las condiciones y características de que fueron revestidas por la Empresa las citadas funciones y la cantidad y selección del público que acudió a presenciarlas constituyeron motivos suficientes para que alcanzaran el tono de distinción y brillantez a que eran acreedoras.

La concurrencia no fué aún todo lo cuantiosa que cabe esperarse, aunque sí superior a otras funciones anteriores. Ello induce a suponer que si se persistiera en ofrecer a nuestro público espectáculos de calidad como el que nos ocupa, llegaría a desarrollarse en él este aprecio y afición por la zarzuela que le echamos de menos y facilitaría el desplazamiento más frecuente de esos grandes conjuntos teatrales que prestigian las poblaciones que visitan.

La actuación de la Compañía resultó plenamente lograda, alcanzando un triunfo rotundo, similar al que obtiene en todas las poblaciones en que se presenta. Las primeras partes que la integran son todas ellas auténticos valores de la zarzuela, de voces recias y bien timbradas, que dan al conjunto una calidad poco común. Francisco Bosch, en la cúspide de sus facultades vocales, es el cantante que ha logrado adueñarse de la simpatía de las multitudes. Su vuelta a Sóller después de algunas temporadas sin verle, ha demostrado el avance realizado en su carrera, y el perfeccionamiento a qué ha llegado. Hoy puede codearse con los mejores divos, por su magnífica voz y excelente escuela de canto.

Las restantes figuras principales le secundaron admirablemente, y tanto la tiple Angelita Navés, como el bajo Marco Túnez y el tenor Manuel Esclapés en la función de la noche como José Navarro, Carmen Ruiz e Isabel Marigot en la de la tarde evidenciaron la calidad del conjunto y el notable acoplamiento que le convierten en una de las Compañías más completas que habrán desfilado por esta ciudad.

En la función de la tarde fué presentada la zarzuela *La rosa del azafrán*, de bella y melodiosa partitura, no oída en Sóller desde hacía muchos años. Muy cuidada en decorados y sastrería, fué cantada con mucho cariño por toda la Compañía, nada parca en repetir los cantables que el público aplaudía con mayor calor.

Por la noche se puso en escena el hermoso sainete *Don Manolito*, fresca y elegante partitura del maestro Zorozábal, que tuvo en Francisco Bosch un magnífico intérprete aplaudido con insistencia a lo largo de toda la representación. Todos los números musicales, desde el «Dile...» al pasodoble del segundo acto tuvieron que ser repetidos ante las ovaciones del público. Con Bosch compartieron los aplausos Angelita Navés, Manuel Esclapés, Marco Túnez, y la pareja cómica Isabel Marigot y Antonio Miras.

La orquesta bastante nutrida y ajustada, actuó bajo la batuta del maestro Font-Sabaté, contribuyendo al éxito de las representaciones.

El público salió muy satisfecho de las funciones y con deseos de que se repitan con mayor frecuencia.

Próxima función de Teatro Regional

 El jueves día 17 será presentada
«Orgull de Casta»

Para el primer jueves después de Pascua, día 17 del actual, está anunciada la reanudación de las funciones de Teatro Regional, con la presentación de la comedia en tres actos de Martín Mayol *Orgull de Casta*.

Se trata de un certero estudio de nuestras clases directoras en contacto con el medio rural, que da pábulo a una comedia de costumbres de mucho nervio. La Compañía «Artis» obtiene en su representación uno de sus éxitos más resonantes, como en todas aquellas en que su acción transcurre en el ambiente de la payesía mallorquina.

Además, en esta obra tendrá ocasión de aparecer nuevamente en público la agrupación folklórica «Brot de Taronger» en una intervención en el transcurso de la misma y en un fin de fiesta en el que presentará sus principales creaciones.

DOS GRANDES TRIUNFOS DEL CINE ESPAÑOL

SUEÑO DE ANDALUCÍA — DUDA. Dos excelentes films que honran la producción nacional

Esta noche y mañana nuestros cines locales han unido sus programaciones para ofrecernos un programa destinado a exaltar el cine español, que ha llegado a un alto nivel de calidad, del que son buena muestra los films que lo forman.

El Sueño de Andalucía

El sueño de Andalucía es una película donde todo—argumento, guión, dirección, reparto, música, baile, decorados, indumentaria, técnica y medios económicos—se han encaminado al mejor logro de su realización artística. Con ella se ha perseguido la consecución de una verdadera obra de arte. Empezando por el sistema de color empleado, el Gevacolor, el más perfecto por la pureza con que reproduce los colores naturales, en este caso los de Andalucía, verdadero prodigio cromático bajo una luz única en el mundo. Terminando por el último comparsa, el traje más sencillo, el más insignificante accesorio y el más humilde paisaje.

Seleccionados los intérpretes entre las primeras figuras del cine español; conseguidos los decorados, el vestuario y la ambientación más fidedignos; puestos al servicio de las cámaras y del registro sonoro los técnicos más expertos, y localizados en Andalucía los más bellos y apropiados escenarios naturales, sólo quedaba por resolver el problema más importante y difícil: convertir una opereta, belísima desde luego por su asunto y por su música, en una película auténticamente española y genuinamente andaluza, de categoría artística tal que pudiese representarnos dignamente por el mundo.

Esto es lo que han conseguido de una manera magistral, la genialidad, el talento y la técnica de ese admirable director español Luis Lucía.

Sobre el fondo, ligeramente sentimental de la intriga amorosa, que sirve de centro y eje a la acción de *El sueño de Andalucía*, las situaciones cómicas más originales y de mejor ley, que se suceden ininterrumpidamente a lo largo de la película, serán uno de sus mayores atractivos para toda clase de públicos.

La parte coreográfica, tanto musicalmente como por su cuerpo de baile, compuesto por bellísimas bailarinas de primera fila, constituye uno de los valores más importantes de *El sueño de Andalucía*.

Luis Mariano, el cantante español de fama internacional, y Carmen Sevilla, la genial bailarina son las primeras figuras de esta verdadera joya del cine español que con los máximos honores presentarán en sus selectas pantallas FANTASIO y ALCAZAR.

DUDA

Excelente película española es la que con el título de *Duda* se estrenará esta noche en FANTASIO y mañana conjuntamente en los dos cines locales.

Julio Salvador vuelve a dar como realizador con esta nueva producción española, las esperanzas que en él se pusieron al dirigir *Apartado de Correos 1001*. En *Duda* aporta nuevas y valiosas pruebas de su valía y preparación al desarrollar una trama de intriga policíaca, logrando mantener a lo largo del tema la interrogante de «¿Quién será el culpable?... que es, hasta los últimos y espectaculares fotogramas, lo que da interés a la cinta.

En esta película se nos presenta a un joven abogado que de regreso de su luna de miel con su joven esposa se ve obligado a defenderla de un asesinato que se le imputa con toda apariencia de culpabilidad. Buen guión de Julio Coll y Manolo Tamayo, inspirado en una comedia de Hernández del Pino.

La concatenación de las diversas situaciones y escenas están bien logradas y su continuidad contribuirá a sostener el interés creciente y la emoción en el espectador por lo bien dosificados que están los motivos humanos con los sentimentales y con los cómicos a cargo de elementos secundarios manejados con suma habilidad.

Conrado San Martín acusa un mayor aplomo y avienta sus anteriores actuaciones interpretando la difícil y torturada figura del esposo y abogado de la presunta culpable, rol encomendado a la gentil Elena Espejo, cuya belleza corre pareja con su exquisita ductibilidad.

Francisco Rabal y Mary Lamar, unidos en la protagonización de la película, han llegado a superar su propia labor en producciones anteriores, secundados por Carlos Tamberlani, que en esta producción encarna el tipo de Jefe de la brigada de Investigación Criminal, y los ya veteranos María Bru y Luis Pérez de León dan vida a esta excepcional película.

Una fotografía nítida y expresiva contribuye a conferir nuevos méritos a la cinta, que desde las escenas iniciales hasta las últimas mantendrá en tensión la curiosidad de los espectadores.

El estreno de *Duda*, que presentan hoy y mañana FANTASIO y ALCAZAR, constituirá un sensacional acontecimiento.

 GRANDIOSO
ESTRENO
DE

LA HEREDERA

Nunca se podrá presentar una película dedicada auténticamente al sexo femenino como ésta, cuyo estreno anuncia el ALCAZAR para el próximo domingo de Pascua de Resurrección. Se trata de la magnífica actriz Olivia de Havilland, valiéndole su interpretación un «Oscar» concedido por la Academia cinematográfica de Hollywood.

La Heredera cuenta la historia de una mujer fea «que deseaba la suerte de la hermosa». Nunca la habían amado. Nunca un hombre se le acercó a ella para endulzarle los oídos con una declaración de amor... mas un día un joven y apuesto galán tiene para ella lo que ningún hombre tuvo hasta aquella fecha.

Aquel hombre es un trabajador y ella es la heredera de la fortuna de su padre. ¿Qué pasa cuando ella hereda? ¿Qué sucede cuando el hombre sabe la gran noticia de la herencia?

He ahí el meollo y el argumento de *La Heredera*, que la próxima semana presentará el ALCAZAR siguiendo la serie de éxitos que va ofreciendo semanalmente a su clientela.

EL ENEMIGO de las MUJERES

Naturalmente por una mujer como Edwige Feuillere habrá muchos hombres dispuestos a pasar las de Caín, y además las de Abel si fuere necesario. Pero lo divertido del caso es que si Stewart Granger sufrió lo que sufrió, fué por lo contrario: por odiar a las mujeres. Pero Edwige Feuillere, en representación del sexo débil, se propuso demostrarle lo que vale una mujer bonita e inteligente. ¡Qué fatales consecuencias tuvo la lección que le dió!

El enemigo de las mujeres, que, distribuida por «Chamartín», se exhibirá el próximo domingo de Pascua de complemento en el ALCAZAR, desarrolla el caso expuesto.

LOS PELIGROS de la GLORIA

Para el próximo Sábado de Gloria se anuncia en el cine FANTASIO el estreno de una nueva película del idolo de todos los públicos, el creador de *Contra el imperio del crimen*, y con ello queda nombrado el as de la simpatía James C. Gney.

Con el título de *Los peligros de la gloria*, esta extraordinaria cinta americana nos devuelve al admirado actor en una personalísima creación, del todo diferente a sus acostumbradas interpretaciones. El que triunfó frente a todos los «gangsters», triunfa ahora frente a todos los bailarines, en la más simpática y dinámica producción, hecha a la medida de su extraordinario intérprete.

ALMACEN DE ESPARTERIA, CORDELERIA, ALPARGATERIA, OBRA de PALMITO
 CAPACHOS PARA MOLINOS ACEITEROS
 ESPECIALIDAD EN ARTICULOS DE RAFIA Y CALZADO SPORT

Hija de S. Falconer

JUANA FALCONER

ESPACHO: Sindicato, 66 Teléfono, núm. 2067 :: PALMA DE MALLORCA

NOTICARIO DEL C. D. «AGUILAS»

TENIS DE MESA

Bartolomé Fontanet en cabeza de la clasificación



Después de los encuentros disputados el domingo y miércoles últimos ha variado sensiblemente la clasificación, pasando a primer puesto Fontanet seguido de Mayans.

Los resultados de los dos últimas jornadas son los siguientes: Croix 1, Fontanet 3; Sampol 0, Socías II Sellés 0, Socías III 0; Fontanet 3, Sampol Socías II 3, Garau 0; Croix 3, Garau 0.

Clasificación

	Sets a		Sets en	
	Partidas	G. P.	favor	contra
Fontanet	7	6	1	20
Mayans	5	5	0	15
Socías II	8	5	3	15
Socías III	6	4	2	14
Croix	6	2	4	18
Sellés	2	0	2	1
Sampol	3	0	3	2
Capó	3	0	3	0
Garau	4	0	4	0

Próximos encuentros

Domingo: Sampol-Sellés, Sampol-Croix, Capó-Sellés, Capó-Mayans.
 Miércoles: Sampol-Garau, Sampol-Mayans, Socías III-Capó, Socías II-Sellés.

EXCURSIONISMO

Excursión para mañana

La Sección de Excursionismo de Aguilas ha decidido organizar una excursión mañana, domingo, aprovechando la circunstancia de encontrarse nevados todos los montes que circundan nuestro valle.

A la hora de redactar esta crónica no se sabe aún cuál será la meta de la excursión pero es muy probable sea hacia Mont nàber, ya que las inmediaciones de Sa Font dels Coloms es uno de los parajes en donde mejor puede practicarse el «tobogán».

Los excursionistas oirán misa en Biniraix a las ocho, emprendiendo seguidamente la marcha.

Los que deseen asistir cuidarán de avisar al Delegado de esta Sección.

Otra excursión en proyecto para la segunda fiesta de Pascua

Es tradicional aprovechar la segunda fiesta de Pascua para salir de excursión. Como en años anteriores, Aguilas cuidará de organizar una en la citada fecha siendo el itinerario el que se anuncie en nuestra próxima crónica. En la reunión del miércoles próximo se concretará dicho detalle, que daremos a conocer en nuestro próximo comentario.

CICLISMO

Sancho actuará en los velódromos de Campos y Manacor

El corredor del equipo Aguilas Pedro Sancho ha sido contratado para actuar el día de Pascua de Resurrección en la pista de Campos y el día consecutivo en la de Manacor. Según noticias recibidas parece formará pareja, en ambas pruebas, con el corredor Fons, para las que se han inscrito ya numerosos corredores, entre los que destacan los hermanos Timoner y los Cosculluela.

SECCION JUVENIL DE AGUILAS

Rebajas en los partidos de futbol que se disputarán en el campo d' En Mayol

Se pone en conocimiento de todos los Aspirantes de A. C. y afiliados a esta Sección Juvenil, que en lo sucesivo tendrán rebaja en los partidos de futbol que se disputen en Sóller. El descuento será del 50

COOPERATIVA AGRICOLA «SAN BARTOLOME»

Se pone en conocimiento de los socios que retiraron semilla de patata inglesa, que pueden pasar a retirar el Nitro-sulfato-amónico que les corresponde para dicho cultivo, a partir del día 7 de Abril próximo.

A los socios que cultivan tomates se les avisa para que recojan el sulfato amónico que les corresponde.

Sóller, 28 Marzo 1952.

GALLERIAS

El domingo pasado se efectuaron en el Refinero de Ca'n Membre en el Pla de Na Tesa, la segunda jornada de seis peleas correspondientes a la segunda tanda de rifias concertadas entre esta gallera y nuestra representada Ca'n Cuxí, saliendo otra vez vencedora la gallera sollerense por cuatro peleas y dos tablas, por lo tanto no perdió ninguna. Si emocionantes fueron las rifias efectuadas en la primera concertación, no podemos decir que las actuales sean inferiores en calidad y rivalidad, sino al contrario, que son iguales o superiores a las mismas, ya que mejores que las disputadas en esta última jornada no creemos puedan lograrse.

Muy buenos, o mejor dicho de máxima categoría, fueron los ejemplares presentados por ambos bandos; cabe destacar los de la sollerense, por ser todos ellos ejemplares jóvenes que aun no habían sido puestos en lucha, por y tal motivo dignos de todo orgullo pueden estar los propietarios, ya que han comprobado que sus esfuerzos en la clasificación de razas han dado su fruto, y con ellos han podido deleitarse presenciando estas magníficas peleas. Para mañana, domingo, se efectuarán, D. m., en el Refinero sollerense Ca'n Cuxí, seis grandes y emocionantes peleas, empezando la rifia a las 10'15 de la mañana.

Clasificación

	Total	Peleas	Peleas	Peleas
	peleas	ganadas	perdidas	tablas
Sollerense Ca'n Cuxí	12	7	1	4
Na Tesa Ca'n Membre	12	1	7	4

ACELET.

por ciento del precio que en taquilla se exigirá a los niños.

El domingo último fueron ya varias docenas de muchachos los que se aprovecharon de esta rebaja, quienes pudieron presenciar el encuentro por la módica cantidad de 0'25 ptas.

Los billetes especiales con este descuento se facilitarán en «Ca'l Bisbe» los domingos por la tarde, después de la reunión semanal de los Aspirantes.

La Sección Juvenil agradece a quienes cuidan actualmente del futbol sollerense este rasgo de generosidad.

FUTBOL

Una merecida victoria de la B. Naval

Selección local, 2 E. Naval, 6
 El domingo último, ante bastante concurrencia, se enfrentaron los equipos antes citados. Nada interesante se registró en este encuentro si no es la prueba clara de que para jugar al futbol hay que estar preparados físicamente, pues en caso contrario sucede. Lo que sucedió el domingo en el campo d' En Mayol. Por una parte una selección local, falta de preparación física, y por otra el equipo visitante que era, en este aspecto, el reverso de la moneda. En cuanto a los jugadores locales, se les notó falta total de acoplamiento hasta en aquellos que en otras ocasiones de esta temporada habíamos visto desenvolverse con maestría y estilo; no obstante, existen valores que preparados concienzudamente podrán revalorizar el deporte y ofrecer a los aficionados horas de buen futbol.

En lo que respecta al equipo de la Estación Naval hay que destacar su acoplamiento como consecuencia de los entrenos a que se someten. Creemos que de seguir esta pauta este año dará más de un disgusto en el Campeonato de la Marina.

A los pocos minutos de iniciarse el encuentro un avance rápido fué rematado por García, consiguiendo el primer gol para los locales. Posteriormente, dos castigos señalados por el árbitro cambiaron el marcador en un 2-1 a favor de la E. Naval.

La victoria de los visitantes fué bien merecida y a la vez muy contundente, pues lograron aumentar el marcador con un 6-2 a su favor al terminar el encuentro.

Los equipos se alinearon: Sóller: López-Mayol, Jorquera, Vaquer-Girbent, Bernat-Castañer (Mayol), Fontanet, Forteza, García, J. A. Magraner (Bennasar), Socías (Fontanet).

E. Naval: Parra-Cortés, Raja, Ros-Fábregas, Lópe-Ernestos, Martínez, Zaragoza, Martínez, Matias.

Partido para el día de Pascua

Sabemos se están haciendo gestiones con diversos equipos para disputar un encuentro el día de Pascua en el campo d' En Mayol.

De momento no se sabe si el visitante será el Mercurio, Colerense o el Buñola.

En nuestra próxima crónica informaremos sobre el particular. - X.

RADIO SANPI

SAN BARTOLOMÉ, 7

Se complace en poner en conocimiento de su antigua clientela y público en general la pronta reapertura de su taller

RADIO ELÉCTRICO

Alquiler de Micro-amplificadores, legalizados en el M. de G. y Telecomunicación.

COMISION Y EXPORTACION

ESPECIALIDAD en NARANJAS y MANDARINAS
 FRUTOS :: PRIMERIZOS :: LEGUMBRES
 EMBALAJES ESMERADOS.

Colom et ses gendres

Antas CRISTÓBAL COLOM

ARGEL - Rue de Suez, 3
 (detrás del nuevo mercado)

Patatas comestibles y para sembrar, de todas clases

Dirección Telegráfica: MOLOC-ARGEL

Teléfono 673-83

Visite gratis MALLORCA
 Establecimientos RULLAN
 LE BRINDA LA OPORTUNIDAD

Solicite folleto explicativo

En el Ayuntamiento

Extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento Pleno los días 21 de Diciembre de 1951 y 1.º de Febrero de 1952

Día 31 Diciembre.—Sesión ordinaria correspondiente al último trimestre.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó aprobar el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento Pleno en las sesiones celebradas durante el tercer trimestre, y remitirlo al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

Se acordó aprobar el informe emitido por la Comisión de Obras a la instancia presentada por D. Martín Cifre Oller en nombre de D.ª Margarita Ferrer Marqués, solicitando permiso para construir una escalera y un paredón y verja en una faja de terreno propiedad de este Municipio, sita en la calle de Santa Catalina de la barriada del Puerto, lindante con la fachada posterior de una casa propiedad de dicha señora, señalada con el n.º 25 de la calle de Mallorca, y de conformidad con dicho informe denegar el permiso solicitado en la referida instancia.

Se acordó aprobar la liquidación n.º 5 suscrita por el Arquitecto D. Francisco Cerdó Rosinol, relativa a la valoración y certificación de la obra realizada por «Construcciones Rubio» en el Mercado cubierto de esta ciudad, desde el día 18 de Noviembre último hasta el día 5 del mes actual.

Se acordó conceder a la Sociedad Anónima «El Gas» el usufructo de la pequeña parcela de terreno que se designó por el Ayuntamiento a dicha entidad para la instalación de un transformador de energía eléctrica, cuya parcela existe junto al Mercado cubierto y en la que la misma entidad construyó al expresado objeto una caseta, sin que la construcción de dicho transformador indique derecho de propiedad sobre la citada parcela y siempre y cuando el Ayuntamiento no tenga necesidad de los terrenos de referencia.

Se enteró la Corporación de una comunicación remitida por el Sr. Presidente del «Club Náutico» de esta ciudad, mediante la que expone la finalidad que persigue dicho Club al solicitar del Ayuntamiento la cesión completa del edificio «Lazareto» y patios anexos al mismo, y acordó contestarla manifestando que la Corporación ya resolverá sobre este asunto cuando expire el plazo de exposición de unos edictos publicados en el «Boletín Oficial del Estado» y en el de esta provincia, relativos precisamente al expresado edificio «Lazareto».

Se enteró la Corporación de un oficio remitido por el Ilmo. señor Delegado de Hacienda, Presidente de la Mancomunidad Sanitaria de Municipios de Baleares, interesando una paga extraordinaria para los Funcionarios Sanitarios de este Municipio, y se acordó contestarle que ello no es posible toda vez que las posibilidades económicas del Ayuntamiento no lo permiten.

Día 1.º Febrero.—Sesión extraordinaria en primera convocatoria.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó por unanimidad constara en acta la satisfacción personal del señor Alcalde y de todos sus compañeros de Consistorio por el acto realizado en el día de hoy consistente en la bendición del nuevo Mercado cubierto de esta ciudad, coronando con ello uno de los problemas más vitales y de urgente necesidad, y el haberse realizado una de las mejoras más importantes para esta ciudad.

Se enteró la Corporación de las liquidaciones números 6, 7 y complementaria, relativas a la valoración y certificación de la obra realizada por «Construcciones Rubio», concesionaria de las obras de terminación del Mercado cubierto de esta ciudad, y de la liquidación número 3 relativa a la valoración y certificación de la obra realizada por el mismo citado concesionario en la ampliación de sótanos del referido Mercado, y se acordó dejarlas pendientes de aprobación hasta tanto no se realice la recepción definitiva de las obras por el Arquitecto, el Aparejador y la Corporación Municipal.

Se enteró la Corporación de un oficio remitido por la Delegación Provincial de Trabajo de Baleares, dando traslado a otro del Ilmo. Sr. Subsecretario de Trabajo comunicando el acuerdo del Excmo. Sr. Ministro del Departamento, por el que se concede la Medalla del Mérito en el Trabajo en su categoría de Plata de 2.ª Clase a D. Juan Marqués Arbona, fundador y director del seminario local SOLLER, y acordó por unanimidad felicitar al Sr. Marqués Arbona por tan señalada distinción a que se ha hecho acreedor.

Se acordó autorizar a D. Pedro March Arbona para instalar, durante la temporada veraniega del presente año 1952, una serie de casetas de madera en la playa del puerto de esta ciudad, para uso público mediante alquiler de las mismas, así como también al-

quiler de sillones, barcas y distintos objetos propios de deportes marítimos.

Se dió por enterada la Corporación del Decreto del Ministerio de la Gobernación, de fecha 18 de Enero último, dictando normas para la próxima constitución de las Corporaciones Municipales y la toma de posesión de los Concejales elegidos últimamente.

Se dió por enterada también la Corporación de la Orden del Ministerio de la Gobernación, de fecha 18 de Enero último, por la que se releva a las Corporaciones locales del pago de gratificaciones para gastos de vivienda e instalación de los funcionarios de la Carrera judicial y del Ministerio Fiscal.

Se dió por enterada igualmente la Corporación de una Circular del Gobierno civil de esta provincia, fecha 21 de Enero último, dando traslado a otra del Ilmo. Sr. Director General de Administración Local, fecha 12 del mismo citado mes, sobre provisión de plazas.

Se acordó por unanimidad que en vista de que se están realizando unas obras por la Compañía del Ferrocarril de Sóller en la Avenida de Cristóbal Colón, que obstaculizan el paso, sería deseo de la Corporación Municipal de que se suspendieran las mismas hasta que se realice la construcción del puente sobre el torrente Mayor, contiguo al Mercado cubierto, y dar traslado del presente acuerdo a dicha Compañía.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 29 de Febrero.—Juan Capellá Magro, hijo de Miguel y Catalina.

Día 1.º de Marzo.—Margarita Busquets Serra, hija de José y Juana-María.

Día 3.—Antonia Oliver Vicens, hija de Bartolomé y Catalina.

Día 7.—José Payeras Vanrell, hijo de José y María.

Día 8.—Rosa Ros Perán, hija de Ramón y Caridad.

Día 9.—Martina-Isabel Vidal Colom, hija de Gabriel e Isabel.

Día 9.—Vicente-Cesáreo Serra García, hijo de Vicente y Manuela-Saturnina.

Día 9.—María-Inocencia Mira Zamora, hija de Otilio e Isabel.

Día 11.—Salvador Xumet Obrador, hijo de Salvador y María.

Día 16.—Salvador Ripoll Gasasnovas, hijo de Francisco y Rosa.

Día 18.—José Vicens Colom, hijo de Pedro-Antonio y María-Victoria.

Día 18.—José Esteve Hernandez, hijo de Antonio y Francisca.

Día 19.—Carmen Aguiló Morales, hija de Jaime-Antonio y Jossfa.

Día 19.—María-Angel Centenero Suñer, hija de Antonio y María.

Día 21.—Juan-Bernardo Colom Frontera, hijo de Juan y Antonia.

Día 21.—Gabriel Esteve Gamundí, hijo de Juan y Catalina.

Día 22.—Catalina Marroig Mayol, hija de Francisco e Isabel.

Día 25.—Josefa García Escolar, hija de Joaquín y Tomasa.

Día 26.—Margarita-Rosa-María Serra Oliver, hija de Antonio y Catalina.

Día 26.—Francisca Castañer Serra, hija de Francisco y Francisca.

Día 28.—Francisca Estarellas Tugores, hija de Francisco y Juana-Ana.

Día 30.—Bernardo Albertí Rosselló, hijo de Antonio y Ana.

MATRIMONIOS

Día 15 de Marzo.—José Colom Calafat con Margarita Alemany Morro, solteros.

Día 18.—Antonio Marroig Frau, viudo, con Isabel-María Vicens Castañer, soltera.

DEFUNCIONES

Día 4 de Marzo.—Pedro A. Mayol Ripoll, de 82 años, casado, Manzana 45.

Día 8.—Francisca Coll Bernat, de 84 años, soltera, calle de José Antonio, n.º 18.

Día 9.—María Reynés Rotger, de 80 años, viuda, Manzana 38.

Día 12.—Magdalena Viladomiu Frau, de 80 años, soltera, calle de Moragues, n.º 28.

Día 13.—Margarita Ballester Castañer, de 78 años, soltera, calle de Batach, n.º 16.

Día 14.—Juan Bauzá Ballester, de 59 años, casado, calle del Médico Mayol, n.º 16.

Día 15.—Juan Bisbal Deyá, de 76 años, casado, calle del Capitán Angelats, n.º 6.

Día 16.—Pablo Enseñat Arbona, de 59 años, soltero, calle del Hospicio, n.º 6.

Día 17.—Catalina Llompert Campomar, de 46 años, casada, Manzana 49.

Día 21.—Lucía Oliver Vicens, de 67 años, viuda, calle de la Fortuna, n.º 5.

Día 27.—Antonia Casasnovas Borrás, de 85 años, viuda, calle de Isabel II, n.º 10.

Día 29.—Antonio Muntaner Pastor, de 73 años, viudo, Manzana 48.

Día 30.—Juan Busquets Pons, de 77 años, casado, Manzana 43.

Día 30.—Catalina Bauzá Bisbal, de 70 años, viuda, Manzana 56.

CULTOS DE SEMANA SANTA

En la Parroquia de San Bartolomé

Mañana, día 6.—Domingo de Ramos: A las nueve y tres cuartos, Tercia, Bendición de los ramos y palmas, Procesión y Misa mayor, con el *Passio* cantado. A las tres de la tarde, Vísperas y Completas. Seguidamente *Via-Crucis*, con los doce sermones de costumbre. Terminado este acto, la imagen del Santo Cristo de la Sangre será trasladada a la iglesia del Hospicio.

Día 7.—Lunes Santo: Por la noche, a las siete y cuarto, Rosario y Ejercicio dedicado a Cristo crucificado, continuándose el martes y miércoles.

Día 9.—Miércoles Santo: Por la tarde, Maitines y Laudes.

Día 10.—Jueves Santo: A las ocho y media, Horas menores. A las nueve, Misa mayor solemne, con Comunión y traslado de la Sagrada Forma al Monumento.

Nota: Podrán comulgar todos los fieles que lo deseen en la Misa mayor.

A las cinco y media de la tarde, Maitines y Laudes. A las siete, Procesión con el Santo Cristo de la Sangre. Al regresar a la Parroquia, Lavatorio de los pies a los Apóstoles y sermón del Mandato. A las once empezará la Vigilia general de la Adoración Nocturna, de conformidad con lo que ordena el Reglamento de la Obra.

Día 11.—Viernes Santo: A las ocho y media, Horas menores y a las nueve Misa de Presantificados. Por la tarde, a las siete y media, sermón del Descendimiento de la Cruz. Procesión del Santo Entierro y ejercicio de la Soledad de María.

Día 12.—Sábado Santo: A las diez y media de la noche, solemnisima Vigilia de Pascua, con participación de los fieles. Renovación de las promesas del Bautismo y Misa de Gloria.

Notas: Todos los fieles, hombres y mujeres, que los deseen podrán procurarse una candela a la entrada del templo o bien traerla de sus propias casas.

Además, podrán comulgar en el Oficio, pero estando en ayunas al menos desde las diez de la noche. Los que comulguen en la noche no podrán comulgar otra vez el día de Pascua.

Domingo, día 13.—Festividad de Pascua de Resurrección: Por la mañana, a las ocho, Laudes solemnes, procesión del Encuentro y solemnisimo Oficio Pascual. Se suplica a los fieles tomen parte en el canto del mismo.

En la iglesia de los Padres M. de los SS. CC. (Convento)

Día 6.—Domingo de Ramos: Se suprime la función de la tarde.

Día 10.—Jueves Santo: A las ocho y media, Misa solemne, en que se distribuirá la Sagrada Comunión. A las cinco de la tarde, la función del Lavatorio. A las diez y media de la noche, solemne Hora Santa.

Día 11.—Viernes Santo: A las siete y media, los Oficios litúrgicos del día. A las tres de la tarde, solemne Ejercicio del *Via-Crucis*.

Día 12.—Sábado Santo: A las once de la noche darán comienzo los solemnes Oficios del día. A las doce, la Misa solemne.

Notas: A partir de mañana habrá misa todos los domingos a las 6.

Algunos minutos antes del comienzo de las funciones propias del Jueves, Viernes y Sábado Santos se dará una breve explicación de las ceremonias propias del día.

El coro del Santo Cristo interpretará las siguientes composiciones: El Jueves Santo, Misa a 3 voces iguales de J. Valdés.

Pange Lingua, a 3 voces, de Rink.

Dómine non sum dignus, a 4 v., de Victoria.

O Salutaris Hostia, a 4 v., de L. Perosi.

En la Hora Santa:

Tanquam ad latronem, a 4 v., de Victoria.

Caligaverunt, a 4 voces mixtas de Victoria.

Tenebrae, a 4 voces iguales de Victoria.

Vinea mea, a 4 voces iguales de Falconieri.

En la iglesia de los Padres Filipenses

Hoy, sábado, día 5: Por la noche, a las siete y media, Rosario, continuación del Ejercicio y adoración de la *Vera-Cruz*.

Mañana, día 6.—Domingo de Ramos: Por la mañana, Misas a las seis, siete, ocho y nueve. Al anochecer, *acto eucarístico dedicado al Sagrado Corazón de Jesús*, para reparar las blasfemias que recibe de los hombres. A las siete y media, adoración de la *Vera-Cruz*, Rosario, sermón, canto del Sagrado Trisagio y Bendición con el Santísimo.

Día 9.—Miércoles Santo: A las seis y media de la tarde, Oficio de Tinieblas. A las siete y media, Rosario y Ejercicio de la *Vera-Cruz*.

Día 10.—Jueves Santo: A las seis de la mañana, Exposición menor, dándose la Comunión cada cuarto de hora. A las ocho y media, Misa solemne, con *Comunión intra missam*. Terminado el Oficio, procesión al Monumento.

Día 12.—Sábado Santo: Por la noche, a las once, darán comienzo las funciones de la Vigilia Pascual.

En la iglesia de las Hermanas de la Caridad

Día 10.—Jueves Santo: A las ocho, Oficio y Comunión. A las diez y media de la noche, Hora Santa, predicada por D. Juan Lladó. El coro del Colegio cantará *acogidos* motetes.

Día 11.—Viernes Santo: A las siete, Oficio.

Parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria (Huerta)

Mañana, día 6.—Domingo de Ramos: A las ocho, Bendición de Ramos, Procesión y Oficio.

Día 10.—Jueves Santo: A las siete y media, Oficio. Por la noche, a las nueve y tres cuartos, Hora Santa.

Día 11.—Viernes Santo: A las siete y media la función propia del día.

Día 12.—Sábado Santo: Por la noche a las diez y media empezará la función de la Vigilia de Pascua.

Parroquia de la Inmaculada Concepción (Biniraix)

Mañana, día 6.—Domingo de Ramos: A las ocho, Bendición de ramos, Procesión y Oficio.

Día 10.—Jueves Santo: A las ocho, Oficio. Por la noche, a las diez, Hora Santa.

Día 11.—Viernes Santo: A las siete función propia del día.

Día 12.—Sábado Santo: A las diez y media dará comienzo la función de la Vigilia de Pascua.

En la iglesia del Hospicio-Hospital

Día 10.—Jueves Santo: A las ocho y media, Oficio. Por la noche, a las diez, Hora Santa.

Día 11.—Viernes Santo: A las siete y media de la mañana función propia del día.

En la Iglesia de las Madres Escolapias

Día 10.—Jueves Santo: A las ocho Oficio. Durante todo el día habrá turnos de vela ante el Monumento. A las diez de la noche, Hora Santa.

Día 11.—Viernes Santo: A las siete Misa de Presantificados.

Administración de Correos de Sóller

Debiendo procederse a la celebración de subasta para contratar el servicio de conducción de la correspondencia pública en carruaje de tracción de sangre entre la Oficina del Ramo en Sóller y su estación férrea, bajo el tipo máximo de diez y seis mil pesetas anuales y demás condiciones del pliego que se halla de manifiesto en la Administración Principal y en la Estafeta de Sóller, con arreglo a lo prevenido en el párrafo 2.º del artículo 1.º del Real Decreto de 21 de marzo de 1907, se advierte al público que se admitirán proposiciones que se presenten extendidas en papel de la clase sexta (450 pesetas) en las expresadas Oficinas hasta el día 26 de abril en las horas de despacho y el mismo día 26 hasta las 17 horas y que la apertura de pliegos tendrá lugar en la Administración Principal de Palma el día 1.º de mayo a las once horas.

Amador Colom Bennassar

Instalaciones eléctricas

PROYECTOS Y PRESUPUESTOS

General Mola, 15

SOLLER

TEJEDORAS

o aprendizas se desean en fábrica

HIJOS DE MIGUEL ARBONA

calle de Pablo Noguera, número, 14.

INSTALACIONES ELECTRICAS

BOBINAJES

REPARACIONES

MAQUINAS DE COSER

Proyectos y Presupuestos

MIGUEL COLOM REAL, 15